
Liquami nel Vaccina, indaga la Cpt
Ladispoli: gli scarichi nel fosso interessano la Capitaneria di Porto

Dopo gli ennesimi tentativi di furti nelle abitazioni i cittadini alzano la voce: “Siamo abbandonati”
Ancora una volta due malin-
tenzionati, in pieno giorno,
hanno cercato di rubare all’in-
terno di un’abitazione in locali-
tà Gricciano a Cerveteri. Come
riportato da Baraondanews.it,
il colpo è stato sventato grazie
alla presenza nella casa dell’an-
tifurto la cui azione ha costret-
to i due ladri a darsi alla fuga.
Questa notizia pone nuova-
mente la questione della sicu-

rezza sul territorio etrusco,
soprattutto nelle zone periferi-
che e rurali, dove i cittadini si
sentono abbandonati sia dal
Comune che dalle Istituzioni,
poiché la sua vastità rende
insufficiente il pattugliamento
da parte delle forze dell’ordine,
soprattutto nelle ore notturne,
dove spesso si registra anche
l’assenza stessa di una pattu-
glia di servizio a controllo delle

aree. I cittadini esasperati, ma
comunque attenti e vigili, dalla
situazione chiedono al Sindaco
di procedere con la formulazio-
ne dell’istanza attraverso cui
sollecitare la Prefettura a met-
tere in atto le procedure neces-
sarie per il potenziamento del-
l’organico dei Carabinieri della
locale stazione e di Campo di
Mare e del corpo di Polizia
Locale, così da poter garantire

presenza nelle diurne su tutto
il territorio comunale, oltre ai
furti anche per prevenire altre
situazioni di pericolo e abban-
dono dei rifiuti. I cittadini
affermano di sentirsi stanchi di
essere considerati di “Serie B”,
soprattutto per coloro che abi-
tano in campagna.
Quest’estate, dopo l’escalation
di furti avvenuti nelle zone
rurali, risultava facile imbatter-

si la sera in posti di controllo,
facendo così sentire la gente
più al sicuro. Ma adesso però
questo contesto è venuto meno
e così i cittadini tornano ad
avere paura, anche di stare a
casa nelle ore serali per il
rischio furti favorito dalla scar-
sità di controlli. Da qui la deci-
sione di chiedere pubblicamen-
te l’intervento delle Istituzioni
ad ogni livello.

Crociere: nel 2020 persi
quasi un miliardo di euro

Presentato il triste rapporto di Risposte Turismo legato alla pandemia

Quest’anno si chiuderà con un -93,5% rispetto al 2019 il numero
dei passeggeri movimentati nei porti italiani tra imbarchi, sbarchi e transiti

Quasi un miliardo di euro, in
particolare 925 milioni. È
l’ammontare del mancato con-
tributo del turismo crocieristi-
co all’economia italiana nel
2020 a causa del Covid-19
secondo le stime di Risposte
Turismo, società di ricerca e
consulenza nella macro-indu-
stria turistica da anni punto di
riferimento nello studio e ana-
lisi del mondo delle crociere. Il
dato è emerso durante la pre-
sentazione dell’edizione 2020
di Italian Cruise Watch, il rap-
porto di ricerca di riferimento
per tutti coloro che si occupa-
no di crocieristica in Italia,
avvenuta oggi nel corso di un
evento online in diretta strea-
ming che ha visto la partecipa-
zione di alcuni dei principali
protagonisti della crocieristica
nel Paese. Tale valore, riferito
alle sole spese dei crocieristi in
escursioni (organizzate o indi-
pendenti, a fine anno saranno
circa 2,7 milioni in meno
rispetto alle previsioni), shop-
ping, ristorazione e altri con-
sumi di tipo turistico a terra,
oltre a pernottamenti a terra
pre e post viaggio (circa 1,3
milioni in meno rispetto ai
numeri attesi) e giornate di
vacanza pre e post cruise, è
dovuto alla fortissima contra-
zione del traffico crocieristico
atteso a fine anno.
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Il 28% dei cittadini italiani,
vale a dire oltre 1 italiano
su 4, non approfitteranno
del Black Friday per fare
acquisti, stante il peggio-
ramento dello status
finanziario. E’ quanto
risulta da un sondaggio
effettuato dalla Coldiretti,
inerente le conseguenze
del Covid-19 sul Black
Friday. Queste risultano
essere particolarmente
incisive sulle possibilità di
spesa: il 32% degli italiani,
infatti, ha dichiarato di
non avere interesse a fare
acquisti, mentre il 7% non
acquisterà alcun regalo
natalizio. Il giro d’affari,
per quest’anno, è stimato
per un valore pari a quasi
2 miliardi di euro. 

BLACK FRIDAY

Secondo Coldiretti
il 28% degli italiani

non farà acquisti

Parziale intesa tra
Governo e Regioni sulle
misure da adottare a
Natale e nell’immediato
dopo festività. Tutto però
resterà legato alla quantità
di contagi, alla tenuta
degli ospedali ed in pro-
spettiva, naturalmente ai
vaccini.  I presidenti delle
Regioni hanno chiesto al
governo nella videoconfe-
renza in vista del prossi-
mo Dpcm di valutare la
chiusura delle frontiere in
caso di divieto di riapertu-
ra degli impianti da sci.
L'obiettivo dei governato-
ri sarebbe evitare così la
concorrenza degli Stati
europei che invece doves-
sero permettere le vacanze
sulla neve. Il governo ha
confermato che di riaper-
tura degli impianti si
potrà parlare soltanto
dopo le feste di Natale.
"Gli impianti da sci e il
sistema vacanze invernali
che sono fondamentali per
la nostra economia riapri-
ranno quando l'epidemia
si sarà raffreddata, speria-
mo nel giro di un mese, un
mese e mezzo. 

GOVERNO-REGIONI

Natale, cenoni
e spostamenti

sul filo dei contagi
Un tubo nei pressi di piazza
Matteotti che scaricava diret-
tamente al fosso Vaccina, pro-
babilmente saponi e liquami.
E’ quanto scoperto dagli
uomini della Capitaneria di
Porto durante un’indagine
avviata proprio sul fosso
Vaccina, come riportato da Il
Messaggero. Ad allertare le
autorità sarebbero stati alcuni
residenti del posto che dopo
aver notato strane sostanze sul
fosso si sono insospettiti. Da
qui l’avvio delle indagini con
l’individuazione di uno “stra-
no” tubo.
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Italia Viva interviene sull’ennesimo annuncio giro, faccio cose, incontro gente, del sindaco Pascucci
Di scarsa utilità pratica il ponticello,
ideologico, alla foce del fosso Zambra 

In occasione della Giornata
Internazionale per l'eliminazione
della violenza contro le Donne,
l'Assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri
ha organizzato per domenica 29
novembre un pomeriggio di
appuntamenti culturali che ver-
ranno diffusi in modalità strea-
ming direttamente dai locali del
Granarone, necessariamente chiu-
so al pubblico così come previsto
dalle vigenti normative.
“Quest’anno purtroppo non è
stato possibile realizzare iniziative
in cui potessimo coinvolgere atti-

vamente la cittadinanza, sempre
attenta e partecipe al programma
che sempre proponiamo in questa
circostanza - ha detto l’Assessora
alle Politiche Culturali Federica
Battafarano - ma non volevamo
far trascorrere questa ricorrenza
così importante, su un tema sem-
pre drammaticamente attuale e
che proprio nella Giornata del 25
Novembre ha visto allungarsi
l’elenco delle Donne uccise dal-
l’inizio dell’anno, senza svolgere
ugualmente delle iniziative che
unissero cultura e sociale. Ci
saranno dei contributi video, delle

letture, musica, raffinata anticipa-
zione del concerto che come ogni
domenica proporrà l’Orchestra
Sinfonica Renzo Rossellini, che
questa volta vedrà esibirsi
Giampaolo Ascolese con un mera-
viglioso ensemble musicale”.
Ricco il programma, che avrà ini-
zio alle ore 16:30. Si parte con la
proiezione del video "Realtà e
Riflessioni". Seguirà l'esibizione al
pianoforte del M° Francesco
Pastore che eseguirà "The Sound
of Dreams" con musiche originali
di Federico Brini. Seguirà un
omaggio al grande Maestro Gigi

Proietti con il monologo
"Educazione Sessuale". A seguire,
l'attore Miro Landoni leggerà
"Questo Amore", poesia di Jaques
Prevert. Chiude la prima parte di
iniziative, la proiezione del
video"Donne in Cerchio" e una
nuova esibizione al pianoforte del
M° Francesco Pastore. Alle 17:30
spazio alla musica diGiampaolo
Ascolese, concerto per vibrafoni e
batteria. Collaborano alla realizza-
zione dell’evento, l’Associazione
AUSER e l’Orchestra Sinfonica
Rossellini. Tutti gli eventi si
potranno seguire in streaming col-

legandosi al canale YouTube
“Orchestra Sinfonica Renzo
Rossellini” e all’omonima pagina
Facebook.

Giornata mondiale contro la violenza sulle Donne: pomeriggio di eventi in streaming 
Appuntamento organizzato dall’Assessorato alle Politiche Culturali

In una nota il consigliere
Maurizio Falconi (Italia Viva)
scrive: “Siamo andati a verifi-
care, dopo il solito roboante
annuncio del Sindaco
Pascucci, il progetto che pre-
vede la realizzazione di un
ponte sul fiume Zambra (di
legno) all’altezza della foce e
una strada ciclopedonale
(sembra di pochi km) che
affianca un tratto della spiag-
gia a nord del fiume. Il pro-
getto si presta a diverse inter-
pretazioni e valutazioni.
L’opera è, a nostro avviso,
utile ma sicuramente non
prioritaria rispetto ad altre
problematiche che ha la fra-
zione come, per esempio, la
risistemazione delle strade e,
soprattutto, dell’unico ponte
che congiunge Cerenova e
Campo di Mare. Sarebbe
stato molto più apprezzato
dai cittadini spendere soldi
per mettere in sicurezza e
rendere più fruibile il ponte
esistente? Noi crediamo di si.
Altro tema è la trasparenza
dell’iter del progetto in quan-
to molte tematiche ci sono

ancora oscure come, per
esempio, la struttura della
strada che verrà realizzata
dopo il ponte in fase di pro-
gettazione (asfaltata o sterra-
ta) e sul suo utilizzo (strada
senza uscita?). Per quanto
riguarda le ricadute sul terri-
torio queste non ci sembrano

stravolgenti in quanto a
Campo di Mare non manca
certo la spiaggia ma un suo
ottimale utilizzo. Da valutare
che il tratto di spiaggia che
sarà fruibile è problematico
proprio per la vicinanza della
foce del fiume con i relativi
problemi di balneazione.

Vogliamo considerare invece
positivo e senza secondi fini il
comodato d’uso gratuito con-
cesso dai proprietari delle
aree a nord della foce del
fiume Zambra. Su questo rite-
niamo opportuna una rassi-
curazione ufficiale del
Sindaco. Richiamiamo infine

l’attenzione sul modo di
comunicare del Sindaco, trop-
po spesso fuori tono rispetto
alle opere realizzate”. “E’
importante che le istituzioni
recuperino credibilità nei
confronti dei cittadini, conti-
nua Maurizio Falconi, e per
fare questo è opportuno che

chi ricopre incarichi pubblici
comunichi in maniera appro-
priata e coerente. Se il solo
progetto di un ponte che con-
duce ad una spiaggia desola-
ta viene presentato da
Pascucci con le seguenti paro-
le: “Abbiamo dato il via ad un
progetto strategico che cam-
bierà il volto a Campo di
Mare con ricadute importan-
tissime su tutta la città” penso
che si sia perso il senso della
realtà. E non ci si può stupire
se i cittadini non credono più
al Sindaco. Anche perché
troppo spesso sono annuncia-
ti progetti che ancora non
sono realizzati. Di esempi ne
abbiamo molti. I cittadini
sono ancora in attesa del lun-
gomare, della strada che ci
congiunge a Bracciano, della
zona artigianale, del cimitero.
Mi auguro che questo perio-
do che ci separa dalle prossi-
me elezioni sia utilizzato,
conclude Falconi, per creare
un’alternativa amministrati-
va credibile orientata a parla-
re poco e fare molto”. conclu-
de la nota di Italia Viva.
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A segnalare la situazione sono stati alcuni residenti del posto
Liquami nel fiume Vaccina: partono
le indagini della Capitaneria di Porto

“Non ho mai detto di cacciarli”. Il consigliere FdI
e delegato alle problematiche dei pendolari
Giovanni Ardita torna ancora sui clochard alla
stazione ferroviaria. In questi giorni i senzatetto
per ripararsi dal freddo hanno deciso di staziona-
re, nelle ore notturne, nella sala d’attesa della sta-
zione ferroviaria. Una situazione per Ardita che
va risolta con la chiusura della stazione ferrovia-
ria nelle ore notturne, da parte di Rfi (come richie-
sto da lui stesso con la missiva mandata alle
Ferrovie) e con la sistemazione dei senzatetto in
un luogo più idoneo. Un argomento, questo, che

ha voluto chiarire meglio dopo il suo ultimo inter-
vento in cui annunciava proprio di aver scritto a
Rfi. “Mi dispiace vedere due barboni ripararsi dal
freddo dentro la stazione, io non ho mai detto di
cacciarli, bisogna collocarli dove possono dormire
in un letto e lavarsi con l’acqua”. “La stazione per
gli 8mila pendolari che si alzano dalle 4 di matti-
na e per il bar della stazione non può essere un
pisciatoio e un letame”, ha proseguito ancora
Ardita. “Il ragazzo che pulisce le scale e le sale mi
ha detto che lui tutte le mattine passa a pulire, non
credo che sia igienico e civile lasciare questo schi-

fo alla stazione”. “Il problema sociale va affronta-
to e vanno sicuramente aiutate queste persone
senza un tetto e un letto, trovando una sistemazio-
ne dignitosa per loro che non può essere dormire
e fare i bisogni alla stazione”.

Un tubo nei pressi di piazza
Matteotti che scaricava diretta-
mente al fosso Vaccina, probabil-
mente saponi e liquami. E’ quan-
to scoperto dagli uomini della
Capitaneria di Porto durante
un’indagine avviata proprio sul
fosso Vaccina, come riportato da
Il Messaggero. Ad allertare le
autorità sarebbero stati alcuni
residenti del posto che dopo aver
notato strane sostanze sul fosso si
sono insospettiti. Da qui l’avvio
delle indagini con l’individuazio-
ne di uno “strano” tubo. Sul
posto presenti anche i tecnici di
Flavia Servizi. Attivata anche
l’Arpa Lazio che ora effettuerà
delle analisi sulle sostanze indivi-
duate. Qualora dovesse essere
confermata l’ipotesi che si tratti
di liquami potrebbe essere avvia-
ta anche una video ispezione per
capire se qualcuno si sia allaccia-
to in maniera non lecita alla con-
dotta comunale. Il caso porta con
la mente alla vicina Cerveteri,
dove, proprio lo scorso anno,
vennero individuati decine di
scarichi abusivi nei fossi della
città, e per i quali scattarono le
rispettive denunce.
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Cultura: secondo
appuntamento
con “Il Teatro
si veste d’autunno”
Dopo il grande successo del
primo spettacolo (del bravis-
simo Federico Melis), dome-
nica scorsa, il cartellone tea-
trale dell'Assessorato alla
Cultura, redatto in collabo-
razione con l'Ass.ne Cult. "I
sette raccoglifiabe", propone
un secondo appuntamento
di grande interesse. A cura
della Compagnie Twain sarà
trasmesso in diretta, dome-
nica alle 17.45, "Gian
Burrasca", spettacolo vincito-
re del bando "Nuove produ-
zioni regione Lazio".
Naturalmente sarà in strea-
ming e potranno assistervi
grandi e piccini, essendo un
gradevolissimo spettacolo
adatto a tutti. L'Assessore
Milani ha così commentato:
"Diverse migliaia di visualiz-
zazione per il primo spetta-
colo è da ritenersi un gran-
de successo. Sono molto
soddisfatto e felice. Neanche
il Covid può fermare Arte e
Cultura". Buon teatro a tutti.
Per vedere gli spettacoli col-
legarsi alle pagine Facebook
"Visit Ladispoli" e "Upter".

Torna la ‘Colletta
Alimentare 2020’
Torna la “Colletta
Alimentare 2020”.
L’appuntamento è per
domani nei due supermerca-
ti Eurospin di Ladispoli. Qui
saranno presenti i volontari
dell’Avo Ladispoli per rice-
vere i contributi di quanti
vorranno tendere una mano
al prossimo. 
Quest’anno, però, a causa
dell’emergenza sanitaria e
delle prescrizioni anti conta-
gio, cambiano le modalità di
partecipazione alla colletta
alimentare. Sarà così possibi-
le donare, alla cassa dei
supermercati, 2 - 5 - 10
euro che a fine iniziativa
saranno trasformati in ali-
menti che saranno successi-
vamente distribuiti agli enti
caritatevoli. Vicino alle casse
dei supermercati aderenti
l’iniziativa i cittadini troveran-
no le card con i codici dona-
zioni. Le donazioni potranno
essere effettuate fino all’8
dicembre.

Scuola Melone:
partito il progetto
“Ortogiardino”
Parte all’istituto comprensivo
Corrado Melone il progetto
“ortogiardino”. Obiettivo del
progetto è coinvolgere gli
studenti, gli insegnanti e
famiglie nella creazione di
aiuole fiorite, zone ombreg-
giate e per la messa a dimo-
ra di alberi da frutto entro il
recinto scolastico. I primi a
sperimentare “ortogiardino”
sono stati i bambini della 3 E
della scuola primaria dell’isti-
tuto comprensivo.

in Breve

Il consigliere comunale di FdI: “Bisogna collocarli dove possono dormire in un letto e lavarsi con l’acqua

Clochard alla stazione ferroviaria,
Ardita: “Mai detto di cacciarli”

Alcuni cittadini del quartiere Messico interven-
gono in seguito alla conclusione dei lavori nella
loro zona. “Leggiamo il comunicato del
Sindaco Grando in merito ai lavori di riqualifi-
cazione del quartiere Messico ma dobbiamo
osservare, oltre alla pregevole iniziativa di fare
lavori di arredo urbano, che la relativa manu-
tenzione, come sempre, lascia a desiderare.
Infatti, la messa a dimora di alberi, limitrofi alla
passerella sul Sanguinara, con la mancanza di
innaffiatura è andata, in gran parte, alla malo-
ra. Peraltro, durante i mesi scorsi, da vari resi-
denti della zona era stato fatto presente, anche
a mezzo stampa questa grave mancanza, che
significa aver speso soldi e tempo e recuperato
molto poco. Spiacevole osservare che cose pre-

gevoli svaniscono per mancanza di cura ed
attenzione. Non parliamo del manto erboso dei
giardini di via Trapani, dove il calpestio ha
infittito il terreno e non cresce un filo di erba”.

I residenti del quartiere Messico: 
“Bene i lavori, male la manutenzione”

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Ristori, alla Camera
importante risoluzione

Il primo cittadino Pietro Tidei ha annunciato l’arrivo di 30/40 volontari che andranno in giro nei luoghi
di assembramento per convincere la gente a rispettare le regole. “Se continua così devo chiudere la città”

Coronavirus Santa Marinella, in città arrivano 
i “controllori” del distanziamento e mascherine

“Porterò l’impegno della
Regione Lazio per la
Liburna romana”. Parola
del consigliere regionale
del Pd Lazio Michela
Califano. “Ho molto
apprezzato l’appello del
Comitato Promotore
SAIFO per salvare la
Liburna romana del maestro Carmosini
che si trova a Fiumicino. Appello raccol-
to anche dal Consiglio Comunale locale

che ieri ha approvato un
documento unitario in tal
senso”.  “La Liburna si
trova su un’area regionale
concessa al maestro
Carmosini 18 anni fa dal-
l’amministrazione Boz-
zetto per riprodurre la
famosa nave romana,

lunga 37 metri e larga 9, che sarebbe poi
dovuta diventare uno dei simboli di
Fiumicino”. “L’opera, pur a fronte delle

ingenti spese della famiglia del maestro,
a oggi non è ancora terminata e rischia di
essere deperita dal tempo. Per questo
credo sia doveroso per tutte le istituzioni,
Regione in primis, contribuire alla
Liburna dando a questo territorio un’at-
trazione turistica senza eguali”.  “Come
consigliere regionale porterò le istanze
del Comitato SAIFO, che ringrazio, nelle
sedi che mi competono con lo scopo di
portare a termine un capolavoro unico
nel suo genere nel Lazio”. 

Il consigliere regionale del Pd Lazio, Michela Califano: “Doveroso per tutte le istituzioni, Regione
in primis, contribuire alla Liburna dando a questo territorio un’attrazione turistica senza eguali”

“Fiumicino: Liburna romana, 
porterò l’impegno della Regione”

Quasi cento contagi a Santa
Marinella e il primo cittadino
“minaccia” di chiudere la città
se i dati numerici dovessero
crescere ancora. Dito puntato
contro chi non rispetta le rego-
le, non usa i dispositivi di pro-
tezione e non mantiene le
distanze. “Chi non lo ha capi-
to fino ad ora non lo capisce
più: chi è positivo, sintomati-
co o asintomatico deve mante-
nere le distanze e la mascheri-
na”. E avverte: “Se continua
così devo chiudere la città.
Noi dobbiamo assolutamente
salvaguardare la salute dei
cittadini”. E il primo cittadino
della Perla del Tirreno annun-
cia la firma di alcuni decreti
che porteranno per le vie e i
luoghi di maggiore assembra-
mento della città, di 30/40
volontari che controlleranno il
rispetto delle regole. Niente
sanzioni per chi non le rispet-
ta, ma l’invito da parte dei
volontari di utilizzare i dispo-

sitivi di protezione e distan-
ziarsi “Le raccomandazioni -
ha proseguito ancora il primo
cittadino - non servono più a

niente. Probabilmente supere-
remo i 100 contagi. Al di là del
volontariato non credo che
possiamo dispiegare ulteriori

persone per controllare”. E
Tidei in ultimo si rivolge ai
giovani: “Rispettate le rego-
le”. La risoluzione di maggioranza

sullo scostamento di bilancio
approvata dalla Camera acco-
glie le richieste avanzate da
CNA di modificare profonda-
mente i criteri per i ristori,
superando i codici Ateco e le
restrizioni su base regionale, e
ampliare la moratoria fiscale.
La risoluzione prevede, infatti,
che è “necessario avviare un
confronto per la definizione di
un meccanismo organico di
natura perequativa che vada
oltre le aree di rischio pande-
mico e i codici Ateco e si basi
sul rimborso di parte dei costi
fissi, prevedendo la possibilità
di attribuire i ristori anche ai
lavoratori autonomi e ai liberi
professionisti che non ne
hanno beneficiato”. A giudi-
zio della CNA, è un passo in
avanti importante, che ora
dovrà essere rapidamente tra-
dotto in atti concreti con la
legge di Bilancio. “Con la cre-

scita dei contagi e la differen-
ziazione delle restrizioni su
base regionale, abbiamo subi-
to sottolineato come i mecca-
nismi individuati nei decreti
Ristori non riescano a dare
adeguata tutela a imprese,
autonomi e professionisti. La
situazione ha reso totalmente
inadeguato il meccanismo dei
codici Ateco, che richiedono
quotidiani aggiustamenti.
Diventa quindi indispensabile
- sostiene CNA - adottare
come criterio per accedere al
contributo a fondo perduto il
calo di fatturato, unico stru-
mento che effettivamente foto-
grafa l’andamento delle
imprese. In questa logica, il
riferimento non può essere
limitato allo scorso mese di
aprile ma dovrà tenere in con-
siderazione un periodo più
congruo, considerando la cicli-
cità di molti settori dell’econo-
mia”. 
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CNA: “Superare i codici Ateco 
ed erogare contributi a tutte 
le attività con calo di fatturato”

“Congratulazioni e auguri di
buon lavoro a Francesco
Borgomeo, nominato presi-
dente dell'Area comprensoria-
le di Unindustria Cassino. La
lungimiranza e il coraggio di
Borgomeo rappresentano qua-
lità importantissime per svol-
gere al meglio un mandato
cruciale per la crescita e lo svi-
luppo del Cassinate. Le prime
parole pronunciate da
Borgomeo dopo la sua nomina
attestano quanto sia importan-
te stare vicino a quelle impre-
se e a quegli imprenditori che

stanno continuando a produr-
re e a dare lavoro nonostante
la pandemia: sono loro il trai-
no per una ripresa che deve
coinvolgere tutti, soprattutto
quelle attività che oggi sono
più in difficoltà. Importante è
poi il riferimento di Borgomeo
alla necessità di sostenere l'au-
tomotive e infrastrutture stra-
tegiche come il porto di Gaeta.
Vanno colte tutte le occasioni
di sviluppo e di crescita. Sono
sicura che Borgomeo farà
benissimo”. Lo dichiara, in
una nota, la presidente della

commissione Attività produt-
tive e Sviluppo economico del

Consiglio regionale del Lazio
Marietta Tidei (Italia Viva). 

Lazio, Tidei (IV): “Auguri a Borgomeo,
neo presidente di Unindustria Cassino”



Quasi un miliardo di euro, in par-
ticolare 925 milioni. È l’ammon-
tare del mancato contributo del
turismo crocieristico all’econo-
mia italiana nel 2020 a causa del
Covid-19 secondo le stime di
Risposte Turismo, società di
ricerca e consulenza nella macro-
industria turistica da anni punto
di riferimento nello studio e ana-
lisi del mondo delle crociere. Il
dato è emerso durante la presen-
tazione dell’edizione 2020 di
Italian Cruise Watch, il rapporto
di ricerca di riferimento per tutti
coloro che si occupano di crocie-
ristica in Italia, avvenuta oggi nel
corso di un evento online in diret-
ta streaming che ha visto la parte-
cipazione di alcuni dei principali
protagonisti della crocieristica
nel Paese. Tale valore, riferito alle
sole spese dei crocieristi in escur-
sioni (organizzate o indipenden-
ti, a fine anno saranno circa 2,7
milioni in meno rispetto alle pre-
visioni), shopping, ristorazione e
altri consumi di tipo turistico a
terra, oltre a pernottamenti a
terra pre e post viaggio (circa 1,3
milioni in meno rispetto ai nume-
ri attesi) e giornate di vacanza pre
e post cruise, è dovuto alla fortis-
sima contrazione del traffico cro-
cieristico atteso a fine anno.
Secondo il report di Risposte
Turismo, il 2020 si chiuderà con
un totale di 796.800 passeggeri
movimentati nei porti italiani tra
imbarchi, sbarchi e transiti (-
93,5% sul 2019), un dato che
riporta la movimentazione pas-
seggeri ai valori del 1993. Su scala
globale, secondo le prime inedite
stime contenute all’interno di
Italian Cruise Watch, il 2020
potrebbe chiudersi con circa 6
milioni di turisti crocieristi a
bordo (-80% sul 2019) tornando a

valori che non si registravano da
prima degli anni 2000. Tornando
al mancato contributo del turi-
smo crocieristico all’economia
italiana a fine 2020, le attività
ricreative, culturali e di intratteni-
mento collegate alle escursioni a

terra (-336 milioni di euro rispet-
to a quanto previsto), lo shop-
ping nei negozi delle città (-273
milioni di euro) e le spese per i
trasporti locali (-128 milioni di
euro) saranno le aree che risenti-
ranno maggiormente a fine anno

del crollo dei traffici. Il nuovo
report di ricerca presentato da
Francesco di Cesare – Presidente
Risposte Turismo – contiene
anche la stima regionale di tale
mancato contributo. Secondo il
report di ricerca il Veneto sarà la

regione più impattata (206 milio-
ni di euro il mancato contributo),
seguita da Lazio (-204,6 milioni
di euro rispetto a quanto atteso
quest’anno), Liguria (-176,5
milioni di euro), Campania (-120
milioni di euro) e Sicilia (-65
milioni di euro). «Non è certo
una novità constatare la rilevanza
della croceristica in termini di
contributo alla più generale eco-
nomia del paese – ha dichiarato
Francesco di Cesare, Presidente
Risposte Turismo. ma è in un
anno in cui il traffico delle navi è
quasi del tutto scomparso che
emerge in tutta evidenza quanto
questo fenomeno abbia contri-
buito, e tornerà a farlo, a creare
economia ed occupazione non
solo per chi ha un posto centrale
nella sua filiera ma anche per
molti altri operatori ed aziende
del turismo». Italian Cruise
Watch 2020 evidenzia importanti

segnali di ottimismo per il futuro
della crocieristica in Italia, un seg-
mento che, sin dalla sua nascita,
aveva registrato quasi esclusiva-
mente tassi di crescita. «Così
come fatto in passato anche que-
sta volta la crocieristica saprà
riprendersi e riavviare un ciclo di
crescita, tanto nel mondo quanto
in Italia – ha concluso di Cesare.
A differenza delle altre volte,
però, non va persa l’occasione
rappresentata da questa indesi-
derata battuta d’arresto per
ripensare al comparto, ai nuovi
equilibri che dovranno stabilirsi,
alle priorità da individuare e con-
dividere. Serve una nuova piani-
ficazione strategica – per le com-
pagnie, per i porti, per le destina-
zioni, per gli altri operatori – per
migliorare ulteriormente lo sce-
nario del comparto e rendere
ancor più solide le basi su cui
costruire i risultati a venire».

Proseguono le visite del Presidente dell’ANSI di
Civitavecchia ai Reparti di stanza in città. Ieri mat-
tina una delegazione composta dal Presidente
della sezione ANSI di Civitavecchia, cavalier
Paolo Giardini, e dai soci 1° Luogotenente
Giuseppe Panepinto e cavalier Vito Antonio
Rotolo, hanno incontrato il Comandante del 7°
Reggimento CBRN “Cremona”, Colonnello
Federico Ceccaroli, e il Sottufficiale di Corpo,
Primo Luogotenente Massimino Di Benedetto.
“L’incontro è stato molto cordiale e sono state
affrontate alcune tematiche sullo sviluppo della
Forza Armata e sull’importanza dei rapporti tra il

personale in servizio e quello in quiescenza”,
hanno spiegato dall’Ansi.  “Il Presidente Giardini

ha portato al Comandante del 7° Reggimento i
saluti del presidente nazionale, cavalier Gaetano
Ruocco, e ha illustrato le finalità perseguite dal-
l’associazione nazionale sottufficiali d’Italia, la
struttura organizzativa, le iniziative in corso e i
progetti della sezione civitavecchiese”. “Al termi-
ne dell’incontro, la delegazione del sodalizio dei
Sottufficiali ha consegnato una targa con lo stem-
ma dell’ANSI al Colonnello Ceccaroli e al
Sottufficiale di Corpo Di Benedetto”. “Il 7º
Reggimento difesa CBRN “Cremona” è un repar-
to specializzato nella difesa nucleare, biologica e
chimica dell’Esercito Italiano”.

Crociere: nel 2020 persi 
quasi un miliardo di euro

Presentato il rapporto di Risposte Turismo. Quest'anno si chiu-
derà con un totale di 796.800 passeggeri movimentati nei porti

italiani tra imbarchi, sbarchi e transiti (-93,5% sul 2019), un
dato che riporta la movimentazione passeggeri ai valori del 1993
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Il traghetto della Grimaldi per Tunisi è stato
fermato in porto a Civitavecchia ieri sera: a
bordo 10 persone contagiate dal coronavirus.
La metà dei positivi sono membri dell’equipag-
gio. In un articolo del Messaggero a firma di
Simona Gazzellini, si legge che le autorità por-
tuali e quelle sanitarie hanno preso la decisione
di fermare la nave prima che salpasse per la

Tunisia. La compagnia ha offerto ai circa 70
passeggeri generi di conforto per la nottata a
bordo Il personale sanitario dell’Usmaf e della
Asl Roma 4 sono saliti a bordo per monitorare
la situazione ed effettuare i tampono molecola-
ri. La nave dovrebbe ripartire domani e attual-
mente le forze dell’ordine si stanno assicuran-
do che nessuno salga o scenda dal traghetto.

Civitavecchia, nave della Grimaldi
bloccata in porto per Coronavirus

Diretta a Tunisi con circa 70 passeggeri, è stata fermata perché la metà sono risultati positivi

Affrontate alcune tematiche sullo sviluppo della Forza armata 
e sull’importanza dei rapporti tra il personale in servizio e quello in quiescenza

L’Ansi in visita al 7° Reggimento CBRN di Civitavecchia

GNV annuncia 3 giorni di sconti, da
venerdì 27 a domenica 29 novembre:
con lo speciale Black week end sarà
possibile acquistare i biglietti per i
viaggi fino a settembre 2021 con uno
sconto del 40% (escluse prevendite).
Per consentire ai propri clienti di
programmare il viaggio con maggio-
re flessibilità, GNV ha inoltre deciso
di introdurre una nuova politica
commerciale: La Compagnia dà la
possibilità di cancellare il viaggio
senza alcuna penale fino a 4 giorni
prima del viaggio, e per garantire ai
propri clienti ancora più flessibilità e
serenità ha deciso di eliminare le
penali di sostituzione (a esclusione

delle linee Sète – Tangeri e Sète –
Nador). Infine, il contributo di pre-
vendita viene ridotto dal 30 al 10%
del costo totale del biglietto (importo
minimo €50,00) consentendo così ai
passeggeri di prenotare in anticipo i
viaggi a un costo minore rispetto al
passato. Tra le novità della
Compagnia c’è l’apertura alle vendi-
te del nuovo collegamento estivo per
la Sardegna traCivitavecchia e Olbia,
con 5 partenze a settimana da cia-
scun porto a partire da giugno 2021.
La rotta Civitavecchia-Olbia va
incontro alla richiesta dei clienti che
chiedono sempre maggiori collega-
menti da e per la destinazione

Sardegna, che GNV collega con le
storiche linee Genova-Porto Torres e
Genova-Olbia. Tutti i passeggeri
potranno viaggiare in sicurezza con
GNV, la prima Compagnia al mondo
nel settore dei traghetti a ricevere la
Biosafety Trust Certification, l'inno-
vativo schema di certificazione di
RINA per prevenire e mitigare la dif-
fusione di infezioni nei luoghi di
aggregazione. Le navi GNV sono
state le prime al mondo a ottenere la
notazione addizionale di classe Ship
Biosafe dal RINA: l’ambita notazio-
ne, ottenuta già da 6 navi della flotta,
certifica che i sistemi, le componenti,
il layout interno e le procedure ope-

rative abbattono il rischio biologico.
Per fronteggiare l’emergenza
COVID-19, la Compagnia ha messo
in campo fin da subito procedure
mirate per la sanificazione e il
distanziamento sociale a bordo, nelle
biglietterie e negli uffici: a maggio,
infatti, GNV si è dotata della Carta
dei Servizi di Sicurezza, redatta sulla
base dell’esperienza unica acquisita
con il progetto “nave-ospedale” di
Genova per l’emergenza COVID-19,
allestita su specifiche indicazioni
delle autorità sanitarie
(https://info.gnv.it/nave-ospeda-
le/). Le misure straordinarie messe
in atto negli ultimi mesi continueran-

no ad essere in vigore e costantemen-
te monitorate in tutte le fasi del viag-
gio. L’obiettivo della Compagnia è
infatti quello di continuare a miglio-
rare i servizi mettendo al primo
posto la salute di dipendenti e pas-
seggeri. Fondata nel 1992, e oggi
parte del Gruppo MSC, GNV è una
delle principali compagnie di navi-
gazione italiane operanti nel settore
del cabotaggio e del trasporto pas-
seggeri nel Mar Mediterraneo: con
una flotta di 16 navi, la Compagnia
opera 11 linee internazionali e 7
nazionali, da e per Sardegna, Sicilia,
Spagna, Francia, Albania, Tunisia e
Marocco.

GNV: 3 giorni di sconti al 40% con il Black Wekend
La Compagnia apre le prenotazioni per la nuova linea Civitavecchia-Olbia



I tir potranno viaggiare
anche domenica prossi-
ma, 29 novembre. E’ stato
infatti sospeso il divieto di
circolazione sulle strade
extraurbane vigente nei
festivi per i mezzi di
massa complessiva supe-
riore a 7,5 tonnellate adi-
biti al trasporto di cose. Lo
comunica CNA Fita di
Viterbo e Civitavecchia. Il decreto è stato
firmato dalla ministra delle Infrastrutture e
dei Trasporti, Paola De Micheli. I divieti
costituiscono, in questo momento, per la

distribuzione delle merci,
“un vincolo non giustifi-
cato - si legge nel provve-
dimento - in termini di
sicurezza stradale in rela-
zione alla riduzione dei
flussi di traffico dovuti
all’adozione delle misure
per il contenimento del
contagio e al numero di
spostamenti in atto sul

territorio italiano”. Resta altresì valida la
sospensione del divieto per i veicoli conto
terzi che effettuano servizi di trasporto
merci internazionale.

Civitavecchia. Acquista un telefono
cellulare con i documenti del fratello
Denunciato dalla Polizia di Stato

Lavori pubblici, 
l’assessore De Paolis:
“Boccelle, lavori 
in corso per le strade”

"Sono molto soddisfatta
per la volontà espressa dal
sottosegretario allo
Sviluppo economico
Alessandra Todde nel
corso dell'audizione
davanti alle commissioni
Attività produttive e
Sviluppo economico e
Lavori pubblici,
Infrastrutture e mobilità
del Consiglio regionale del Lazio: apri-
re un tavolo specifico su Civitavecchia
al Mise già dalla prossima settimana
recepisce quello che abbiamo sempre

auspicato e per cui lavo-
riamo da tempo. Ora
spetta alla politica locale
fare delle proposte con-
crete così come non deve
mancare la progettualità
da parte delle imprese,
che hanno già avviato
un lavoro importante, e
dalle parti sociali. In
particolare l'Ammini-

strazione comunale deve prendere in
mano questa ideazione e dare impulso
a quei progetti basati sullo sviluppo
sostenibile che sono imprescindibili

per il territorio. Oggi, rispetto al passa-
to, c’è un quadro di risorse economi-
che molto più positivo rispetto al pas-
sato. Anche dal nuovo ciclo di pro-
grammazione europea possono arriva-
re delle enormi opportunità. Ora però
bisogna metterci testa ed impegno. La
collaborazione di tutti gli attori coin-
volti è fondamentale per dare risposte
e per costruire il futuro della città". Lo
dichiara, in una nota, la presidente
della commissione Attività produttive
e Sviluppo economico del Consiglio
regionale del Lazio Marietta Tidei
(Italia Viva).

Tidei (Iv): Dal sottosegretario Todde impegno 
per tavolo al Mise, incentivare progettualità locale

CNA Fita: “I tir potranno circolare
anche domenica 29 novembre”

2.530
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Nella giornata di ieri gli agen-
ti della Polizia di Stato del
commissariato di
Civitavecchia, diretto da Paolo
Guiso, hanno denunciato un
49enne del posto, responsabile
del reato di sostituzione di
persona. L’uomo, nel maggio
scorso, aveva chiesto al fratel-
lo la copia dei documenti per-

sonali al fine di poter sottoscri-
vere, per suo figlio, un abbo-
namento internet per giochi,
dal costo mensile di € 10,00,
presso un negozio della Wind.
Recentemente, il titolare dei
documenti è stato contattato
dall’esercizio commerciale
poiché moroso dell’importo di
€ 500,00 per l’acquisto di un

telefono cellulare effettuato
nel mese di maggio. Lo stesso,
recatosi presso il negozio
Wind, ha scoperto che il fratel-
lo, a sua insaputa e con copia
dei documenti, aveva stipula-
to a suo nome un contratto per
l’acquisto di un telefono cellu-
lare del quale non era inten-
zionato a saldarne le rate. Gli

agenti della Polizia di Stato
del commissariato di
Civitavecchia, ricevuta la que-
rela nei confronti del 49enne,
lo hanno rintracciato e denun-
ciato per il reato di sostituzio-
ne di persona. 

Riqualificazione in corso per il quartiere di Boccelle. I lavori sono in
corso da parte di una impresa che opera per conto di Enel: si sta
ripristinando il manto stradale su via D’Avenia, via Maroncelli, via
Scirocco ed altre zone del quartiere, laddove precedenti scavi avve-
nuti nel tempo avevano contribuito ad ammalorare sensibilmente lo
stato delle pavimentazioni. In merito, si registra l’intervento
dell’Assessore ai Lavori pubblici, Sandro De Paolis. “Appena pochi
mesi fa avevamo effettuato con il Sindaco Tedesco ed altri esponen-
ti dell’amministrazione un sopralluogo nel quartiere di Boccelle.
Ora, grazie ad un’attenta opera di monitoraggio e pianificazione da
parte dei nostri uffici, ed attivando un dialogo proficuo con l’azien-
da interessata, siamo riusciti ad avviare una riqualificazione appro-
fondita”. “Lo stessa schema sarà utilizzato anche per altre strade
della città che sono state interessate da interventi di altre aziende e
che necessitano di una rifinitura. È il caso di corso Marconi, per il
quale è già in calendario per il 9 dicembre una completa riasfaltatu-
ra. Il cantiere durerà comunque appena due giorni e quindi limite-
remo al massimo i disagi”, conclude l’Assessore De Paolis.





Dalla prossima settimana il
Borgo San Martino ritornerà
in campo per allenarsi.
Guidati dalla voglia di rico-
minciare a prendere confi-
denza con il pallone, gli
uomini di Bernardini saranno
a  sua disposizione per
cominciare a riprendere
forma e smalto. Il diesse

Massimiliano Discepolo  è
fiducioso sulla ripresa dei
campionati a gennaio e scom-
mette sulle ambizioni di una
squadra costruita per salire in
alto. “Dobbiamo ritornare in
campo anche se a ritmi ridot-
ti - afferma - però è importan-
te che il gruppo si ritrovi e
inizi a scaldare i muscoli.

Con il presidente Lupi ci sen-
tiamo spesso e anch'egli
freme di rivedere la squadra
sul terreno di gioco. Il cam-
pionato è come se non fosse
iniziato, siamo alla terza di
campionato e vi saranno,
qualora si ripartirà, gare acca-
vallate. Ci rammarica il fatto
che il torneo si  sia bloccato

all'avvio. Giusto fermarci,
prima la salute.  Come squa-
dra siamo attrezzati, titolati
per fare una bella figura.
Stiamo costruendo il Borgo
San Martino del futuro, pro-
iettati verso i prossimi anni  a
delle  sfide importanti per il
salto di qualità.  Abbiamo
una juniores provinciale pro-

mettente dalla quale stiamo
attingendo. Il sogno è fare il
bis, la prima squadra in
Promozione e i più giovani ai

regionali. Che il 2021 ci regali
la sconfitta del covid e la vit-
toria delle nostre squadre”.

Fabio Nori
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Obiettivi Borgo San Martino,
il diesse Discepolo guarda al 2021
“Sarà il nostro anno, il sogno è salire in Promozione
e conquistare i regionali con la juniores”

L’AS Roma ha deciso di
espandere la divisione
eSport in collaborazione
con Mkers, realtà interna-
zionale dedicata al mondo
del gaming competitivo.
Vanta tra gli investitori
principali l’ex calciatore
della nazionale e della
Roma Daniele De Rossi e
l’attuale centrocampista
del Paris Saint-Germain
Alessandro Florenzi.
L’unione delle parti nasce
dall’importante obiettivo
di sviluppare ed espandere
la divisione eSport della
squadra capitolina per il
prossimo anno, costruendo
un team di Pro Evolution
Soccer in grado non soltan-
to di partecipare ai prossi-
mi tornei di eFootball Pro
ed eSerie A Championship,
ma soprattutto di rappre-
sentare il club romano in
tutti gli eventi ufficiali tar-
gati Konami. 
L’accordo tra l’AS Roma e
Mkers, però, non si concre-
tizzerà esclusivamente nel-
l’edificazione di una squa-
dra di alto tasso tecnico,
ma si allargherà anche
all’identificazione di un

percorso strategico nel
mondo del gaming compe-
titivo, per studiare i
migliori giochi da presidia-
re e colonizzare. A tutto
ciò, si aggiungeranno
anche le attività di orga-
nizzazione e gestione degli
eventi sia fisici che online.
Inoltre, la divisione creati-

va di Mkers, che opera
come una vera digital
agency focalizzata nel set-
tore Gaming, si occuperà
della creazione dei conte-
nuti digitali.
“Il rapido sviluppo del
mondo del gaming compe-
titivo non ci ha mai lasciati
indifferenti. Già nel 2017 -

spiega Francesco Calvo,
COO di AS Roma - il Club
ha iniziato a investire in
questo mercato e ora, gra-
zie anche a questa partner-
ship, puntiamo a espande-
re la nostra divisione
eSports nell’ottica di raf-
forzamento ed espansione
del brand attraverso la par-
tecipazione agli eventi più
importanti del settore.”
“L’accordo con una società
del calibro dell’AS Roma ci
permette di consolidare la
nostra posizione nel setto-
re degli eSport” - ha
dichiarato Paolo Cisaria,
co-founder di Mkers. “Il
progetto nasce con l’inten-
to reciproco di far bene sia
in campo nazionale che
internazionale, grazie alla
partecipazione all’efoot-
ball Pro di PES e ad altre
manifestazioni esportive
su diversi titoli di gioco. È
raro trovare un club che
abbia il coraggio di investi-
re concretamente nel setto-
re e che vada oltre dei sem-
plici scambi merce o par-
tnership di sola visibilità”.

(Tratto da Sporteconomy.it)

AS Roma si allea con Mkers sul titolo Pes
e lancia un nuovo percorso strategico negli esports



“Qualunque siano le norme del
governo per Natale, per i medici
saranno comunque feste in 'trin-
cea'”. Così il presidente
dell'Ordine dei medici di Roma,
Antonio Magi, nel corso di un'in-
tervista rilasciata all'agenzia Dire.
“Per i medici sarà un Natale
insieme ai malati - prosegue
Magi - perché sicuramente que-
sta festività non farà sparire il
Covid-19. Saremo quindi ancora
una volta in 'trincea' per salva-
guardare la salute di tutti quanti.
Per i medici sarà un Natale molto
particolare”. Vuole lanciare un
appello di ‘prudenza’ ai cittadi-
ni? “Natale non vuol dire ‘liberi
tutti’, tutt’altro: si può festeggiare
ma in massima sicurezza. Questo
è importantissimo - conclude
Magi - altrimenti il virus, dopo
un lieve rallentamento, tornerà
ad accelerare come dopo estate”.
“In questo momento a Roma e
nel Lazio c’è un allarme per i
guanti monouso: tra i medici ini-
ziano a scarseggiare”, dice ancora
il presidente dell’Ordine dei
medici di Roma in merito alla
situazione dei dispositivi di pro-
tezione individuale tra i medici.
“Il motivo - spiega - sarebbe lega-
to alla chiusura di una fabbrica
che produceva appunto guanti,
per questo ora ci ritroviamo

senza”. Intanto non si arresta il
bollettino dei medici morti sul
‘campo’, con un bilancio che sale
a 216, 37 dei quali ‘caduti’ nella
seconda ondata. “È un bilancio
tristemente serio quello dei medi-
ci che hanno perso la vita a causa
del Covid-19 - commenta ancora
Magi - che colpisce tutte le cate-
gorie: non solo i medici di fami-
glia, ma anche gli ospedalieri, gli
specialisti ambulatoriali, i liberi
professionisti e i pediatri. Tutte
persone che hanno sacrificato la
loro vita per svolgere la propria

attività. Questo bilancio, impor-
tante, ci deve fare riflettere sul-
l’importanza e la dedicazione dei
medici nel risolvere i problemi
legati alla salute pubblica”.

“Vaccini antinfluenzali?
Restiamo in attesa, 

non sono ancora 
a disposizione dei medici”

“In queste ore non è cambiato
nulla: i vaccini antinfluenzali non
sono ancora a disposizione dei
medici. Siamo in attesa”.
Risponde così il presidente

dell’Ordine dei medici di Roma,
Antonio Magi, all’agenzia Dire.
“C’è un’emergenza nell’emer-
genza, perché il covid ne ha crea-
te due: una per curare i malati di
covid e un’altra per curare i mala-
ti che non hanno il covid che in
questo momento si ritrovano in
una situazione di grave difficoltà
in cui non trovano spazio per le
cure”. Antonio Magi non nascon-
de la sua preoccupazione. Questa
mattina Magi ha partecipato alla
conferenza stampa ‘Covid, come
uscire dall’emergenza’, che si è
tenuta in Senato. Interpellato dal-
l’agenzia Dire, spiega: “Bisogna
potenziare il territorio, l’assisten-
za specialista, in maniera da dare
a tutti quanti la sicurezza e la
tranquillità di essere seguiti e
curati in qualunque situazione ci
possiamo trovare”. Ma come
potenziare? “Esistono specialisti
che possono lavorare di più - ipo-
tizza Magi - portiamoli a 38 ore a
settimana. Ci sono dei concorsi,
assumiamo a tempo indetermi-
nato, perché molti medici stanno
andando in pensione, ci sarà spa-
zio e bisogno”. Magi ricorda che
“già 220 colleghi sono deceduti.
Non c’è nessun errore, facciamo
il nostro dovere, ma dopo la
guerra cerchiamo di proteggerli
questi medici”.

“Feste in famiglia? Siano 
in massima sicurezza, 
altrimenti il virus riaccelera”
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Intervento a tutto campo del presidente 
dell’Ordine dei Medici di Roma, dott. Magi

“Covid: modello ‘Uscar’ funziona, 
‘Usca’ largamente inattuate”
“La domanda è: se chiudiamo le
Uscar e apriamo le Usca, andia-
mo meglio o peggio? Perché
delle Uscar i dati positivi ci
sono, come ha evidenziato
anche l’assessore D’Amato,
mentre delle Usca non abbiamo
notizie. E’ un modello previsto
nella normativa di marzo ma
largamente inattuato in molte
Regioni. Quanti interventi sono
stati fatti finora? Quanto costa-
no? Neanche al ministero della
Salute sono noti questi dati”. Lo
ha detto, all’agenzia Dire, il
vicepresidente dell’Ordine dei
Medici di Roma, Pier Luigi
Bartoletti. “Noi non ce l’abbia-
mo con i medici, parliamo di
modelli - spiega Bartoletti, che
coordina le Unità mobili specia-

li di continuità assistenziale
regionali - Se ci fermiamo noi, si
ferma il Lazio. E lo dico perché
è un modello efficiente, ma che
potrebbe migliorare ancora. Se

avessimo la possibilità di avere
una centrale di ascolto nostra e
una chiamata dedicata,
andremmo ancora meglio”.
“Sui tamponi rapidi antigenici

stiamo cercando di trovare una
collaborazione con i farmacisti
affinché i medici possano lavo-
rare fuori dalle farmacie insie-
me a loro. L’obiettivo è evitare
che si crei un conflitto normati-
vo, perché l’atto certificativo di
un tampone può farlo solo il
medico. Quindi anziché fare
battaglie ideologiche tra catego-
rie, cerchiamo di venirci incon-
tro per lavorare bene tutti quan-
ti”. “In generale, sono sempre di
più i medici che hanno deciso di
eseguire tamponi rapidi nei
propri studi, dove è possibile
farli - ha concluso Bartoletti - I
colleghi hanno capito che in
questo modo si risolvono tanti
problemi legati alla burocra-
zia”. 

Bartoletti, vice presidente Omceo Roma: 
“Neanche al Ministero hanno i dati”

Per il vaccino della Irbm di
Pomezie e dell’università di
Oxford servono degli studi
supplementari. Lo dichiara
Pascal Soriot, di Astrazeneca,
la società farmaceutica che lo
dovrebbe distribuire. A pochi
giorni dalla pubblicazione dei
primi dati sulla sperimentazio-
ne, Soriot ha ammesso a
Bllomberg che saranno neces-
sari studi aggiuntivi. Dai test
era emersa un’efficacia compresa tra il 62 e il 90% a seconda del
dosaggio: risultati che erano stati oggetto di richieste di chiari-
menti e dubbi dalla comunità scientifica.

Covid, necessari altri
studi per il vaccino
della Irbm di Pomezia

“Da anni ormai denunciamo i
problemi che puntualmente si
presentano all’inizio della sta-
gione invernale della ormai 'fa-
mosa' caldaia della scuola di
Via Brembio. Lo abbiamo fatto
ieri attraverso una nota, come
lo scorso anno con una interro-
gazione e una commissione
nella quale, oltre ad aver appre-
so dall’Assessore alla scuola del
nostro Municipio di dover
andare a protestare al Comune
di Roma, ci era stata assicurata
la riparazione ed anche la suc-
cessiva sostituzione della cal-
daia o la sostituzione del com-
bustibile obsoleto. Oggi per
l’ennesima volta ci sono arriva-
te le segnalazioni del malfun-
zionamento dei riscaldamenti e
della scuola che risulta comple-
tamente al freddo. Si deve
porre fine a questa indecorosa
vicenda. Non ci sono più scuse.

Non ci sono più i margini per
dire che è colpa di “quelli di
prima”. E’ arrivato il momento
che quelli che oggi governano,
portino a casa qualche risultato,
assumendosene le responsabi-
lità e soprattutto rispettando gli
impegni presi. I riscaldamenti a
Via Brembio devono funziona-
re.” Così in una nota Daniele
Torquati Capogruppo e Gina
Chirizzi Consigliera PD del
Municipio Roma XV.

Scuola, Torquati 
e Chirizzi (PD): 
“In via Brembio ancora 
problemi con la caldaia”

Il numero uno di Astrazeneca
che lo dovrebbe distribuire 
lo ha rilevato a Bloomberg



Cinema Palazzo, presentata 
una mozione di “Volt Roma” 
per lo stop dello sgombero

Sospendere lo sgombero del
Cinema Palazzo di San
Lorenzo. E’ questo lo scopo
della mozione urgente che
Volt Roma, la realtà romana
del movimento politico
paneuropeo Volt Europa, pre-
senterà oggi al Consiglio
municipale del II Municipio
attraverso il suo consigliere e
city lead Paolo Leccese . Ieri
sera Volt Roma, insieme a
tanti cittadini, ha partecipato
al corteo organizzato dal
Nuovo Cinema Palazzo a San
Lorenzo per dire no allo
sgombero. L’ex cinema, che
affaccia su piazza dei Sanniti,
è stato occupato da artisti e
cittadini nel 2011 per opporsi

alla realizzazione di un casinò
e trasformato in uno spazio
culturale molto attivo anche
tra le realtà del quartiere. In
questi anni la cittadinanza è
stata custode del Cinema
Palazzo contro il gioco d’az-
zardo e le possibili infiltrazio-
ni mafiose, raccogliendo
l'adesione di Libera e di mem-
bri della commissione
Antimafia . Con la mozione
presentata oggi Volt Roma
vuole invitare i vari attori in
causa a trovare una soluzione
amministrativa. Intendiamo
impegnare la Presidente,
l’Assessore competente e gli
uffici predisposti del
Municipio II a intervenire con

il Prefetto per sospendere lo
sgombero del Cinema
Palazzo e interpellare il
Presidente della Regione
Lazio, la Sindaca di Roma e
gli altri attori in causa. Pur
non legittimando l’abusiva
occupazione dello stabile ,
crediamo sia importante non

disperdere il prezioso percor-
so culturale e sociale costruito
in questi anni, tutelando allo
stesso tempo il legittimo inte-
resse del proprietario dell’im-
mobile. Sulle pagine social di
Volt Roma disponibili tutti gli
aggiornamenti e news sul
tema.

“L’impegno e la passione di una comunità,
riconosciuti da tutta la cittadinanza, vanno rispettati”
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“Gli incidenti avvenuti ieri
sera a Roma, al termine di una
già impegnativa giornata di
lavoro per le forze dell’ordine
che hanno operato due diver-
si sgomberi di stabili occupati
abusivamente, sono di parti-
colare gravità. Infatti sono
giunti in coda a una lunga
serie di interventi anche poli-
tici tutti tesi a contestare parte
delle attività svolte in esecuzione di ordini
legittimi e diretti a interrompere comporta-
menti contrari alla legge, e già questo di per sé
lascia perplessi. Le contestazioni, il dissenso e
l’espressione delle proprie idee sono sempre
rispettabilissime, e le motivazioni di tutti meri-

tano ascolto, ma se rimango-
no nell’alveo della legalità e
della civiltà. Questo vale per
chiunque abbia sostenuto la
‘causa’ dei gruppi sgombe-
rati ieri, proprio come vale
per i manifestanti che sono
come al solito ‘usciti dal
seminato’ passando dalla
parte del torto. Gli apparte-
nenti alle forze dell’ordine

che svolgono il loro servizio non hanno a che
fare con il merito del dissenso, ma compiono
azioni dirette a mantenere la sicurezza e contra-
stare l’illegalità, e occupare abusivamente uno
spazio altrui è un comportamento illegale ecco
perché questi stabili vengono sgomberati.

Sarebbe stato appropriato che tanti esimi espo-
nenti politici partissero da questo assunto per
chiedere di trovare soluzioni che consentano di
proseguire attività magari meritorie in una
veste legittima. Ma soprattutto sarebbe stato
serio che si censurassero fermamente i compor-
tamenti violenti di ieri sera con la stessa soler-
zia con cui si è gridato alla ‘vergogna’ per gli
sgomberi, in modo da non dare l’idea di
fomentare addirittura le aggressioni ai poliziot-
ti che fanno solamente il proprio lavoro”. Così
Valter Mazzetti, Segretario Generale Fsp
Polizia di Stato, a seguito degli scontri avvenu-
ti ieri sera a Roma, dopo che in mattinata sono
stati sgomberati tanto il Nuovo Cinema
Palazzo a San Lorenzo quanto la sede di Forza
Nuova in via Taranto a San Giovanni.

“Grave aggredire le forze dell’ordine
quando fanno solo il proprio lavoro”

Grande attenzione 
per la presentazione
del romanzo “I sogni 
svaniti” di Michele Vario
Lo scrittore campano atteso 
videoconferenza con l’Istituto 
Superiore Hertz - Ferrari di Roma 
Si è svolta l’altra mattina la presen-
tazione del romanzo “I sogni sva-
niti” dello Scrittore Michele Vario,
opera edita dalla casa editrice del
gruppo CSA Editrice. In videocon-
ferenza con l’Istituto Superiore
“Hertz - Ferrari” di Roma, il Prof.
Michele Vario ha illustrato i punti
essenziali di un racconto che ha
coinvolto i presenti: responsabili e
coordinatori dell’Istituto
Scolastico, docenti, assistenti edu-
catori e gli alunni. Il coordinamen-
to dell’evento è stato curato, in
modo impeccabile e piacevole dal
Prof. Luigi Lamberti e la Prof.ssa
Maria Grazia Visco, con la presen-
za dalla Vice Preside Prof.ssa
Francesca Liburdi. Dopo i ringra-
ziamenti rivolti a tutti i presenti,
numerosi in linea, sono stati intro-
dotti gli argomenti relativi alla
tematica dell’opera e del successi-
vo dibattito relativo ai cervelli in
fuga e degli scandali concorsuali.
L’autore Vario, nella sua esaustiva
e stimolante descrizione, interval-
lata dalle continue domande e
curiosità dei presenti, soprattutto
quella degli alunni, ha motivato gli
studenti spiegando che nella vita
bisogna sempre lottare ed indican-

do la strada per responsabilizzare i
ragazzi alla tutela dei propri diritti.
Le parole del Prof. Michele Vario -
Presentare la mia opera ha genera-
to in me una profonda e meravi-
gliosa sensazione. I presenti in
videoconferenza, numerosi, mi
hanno ascoltato attentamente
mentre raccontavo e descrivevo gli
attimi e i momenti che ha vissuto il
protagonista, soprattutto ho spie-
gato loro la ragione che mi ha
incentivato a scrivere il romanzo.
La prima volta non si scorda mai,
in tutte le cose, figuriamoci poi per
un professore che riesce a pubbli-
care e presentare il suo primo scrit-
to... direi del tutto emozionante -
conclude l’autore.

Sgomberi Roma, Fsp Polizia: 
“La politica non fomenti illegalità ma prenda le distanze”

Municipio XV, Torquati e Ribera (PD): 
“Chiediamo ancora interventi 
e riapertura dei parchi Belloni e Valdagno”
“Purtroppo l’area di Largo
Belloni, che dal 26 luglio 2018 fino
a pochi mesi fa è stata m interdet-
ta al pubblico per mancanza di
manutenzione, ha ricevuto, nono-
stante le nostre innumerevoli
segnalazioni, le dovute attenzioni
solo recentemente. Sembrava
essere tutto in fase di risoluzione,
con tanto di passerelle della mag-

gioranza e delle altre opposizioni,
ma proprio pochi giorni fa abbia-
mo ricevuto la chiamata degli abi-
tanti della zona che ci hanno
denunciato una nuova chiusura.
Per quanto riguarda invece l’area
di Via Valdagno richiediamo di
nuovo la definitiva apertura e il
riconoscimento dell’area cani che
per un atteggiamento estrema-

mente burocratico vive in un
limbo amministrativo “scoperto”
e creato dai chi oggi pensa che le
responsabilità siano sempre di
altri. Non vorremo fare paragoni
impietosi, ma è paradossale che
per due alberi caduti e l’incapaci-
tà di prendersi delle responsabili-
tà si chiudano luoghi della collet-
tività che, anche grazie a noi, sono

stati riqualificati attraverso pro-
getti e finanziamenti specifici.
Chiediamo che le aree siano subi-
to riaperte. Ed è per questo che
siamo stati costretti di nuovo a
protocollare una interrogazione
per avere le informazioni ufficiali
e a depositare un atto di
Consiglio per chiedere l’imme-
diata riapertura.” 



“Idea Innovativa, la nuova
imprenditorialità al femminile” 

Candidature aperte per il Premio 
organizzato dalla Cciaa di Roma

Portate e cocaina in un ristorante di Roma,
arrestata dipendente ed esercizio chiuso

Con il lockdown tutto si è fer-
mato: attività chiuse, sposta-
menti vietati e affetti congelati.
Tutto, o quasi. Perché proprio
mentre la città era deserta, una
cassiera del Verano – dipen-
dente Ama – avrebbe ‘appro-
fittato’ dei pochi controlli e
delle più bare da seppellire per
rubare i diritti cimiteriali.
Come spiega il Messaggero,
A.C, una donna di 40 anni che
prima di essere scoperta non
aveva insospettito nessuno,
mentre riscuoteva da privati o

da pompe funebri le tasse per
acquistare urne e loculi, si
sarebbe intascata quasi ogni

giorno una piccola somma,
fino ad arrivare a circa 2.889
euro. Almeno questa è la
somma che il pm dopo tutti gli
accertamenti, le contesta di
aver rubato. Con i controlli
incrociati, si è notato come in
realtà i conti non tornavano
quando la cassiera restava
sola. Addirittura ad aprile, la
responsabile del servizio si
sarebbe accorta che mancava
l’intero fondo cassa, oltre 800
euro. Allarme che, come spie-
ga il quotidiano romano,

sarebbe stato fatto scattare
anche a marzo dall’istituto
vigilanza addetto al deposito
incassi. In una busta anziché i
3.500 euro che erano stati
annotati, ne erano stati trovati
2.650. E gli altri 850? Ora l’am-
ministratore unico di Ama ha
avviato un procedimento
unico disciplinare e la querela
in procura. Per la cassiera,
visto che l’indagine è stata
completata, ci potrebbe essere
una richiesta di rinvio in giu-
dizio con l’accusa di peculato. 

Cimitero del Verano, dipendente
sottraeva i soldi dei diritti cimiteriali

E’ stata sorpresa e arrestata in
flagranza mentre spacciava
cocaina nel locale dove lavorava.
E’ per questo motivo che il
Questore di Roma, con suo prov-
vedimento, ha disposto la
sospensione per 30 giorni dell’at-
tività del ristorante.  Lo strano
viavai di persone, troppo rapido
per essere costituito da semplici
clienti di un ristorante, non è
sfuggito agli investigatori della

Polizia di Stato del XIV Distretto
Primavalle che, dopo un breve
servizio di appostamento, hanno
fermato e poi arrestato una
dipendente del locale. La donna
aveva appena venduto 2 dosi di
cocaina ad altrettanti tossicodi-
pendenti ed in casa nascondeva
dell’altro stupefacente.
Nell’occasione, all’interno del
ristorante, era presente anche il
gestore dell’attività. 
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Sono aperte le candidature per par-
tecipare al “Premio Idea
Innovativa, la nuova imprendito-
rialità al femminile”, iniziativa della
Camera di Commercio di Roma e
del suo Comitato per
l’Imprenditoria femminile. Il
bando, giunto alla sua ottava edi-
zione, premia le idee imprendito-
riali più innovative e competitive
ed è rivolto alle micro, piccole e
medie imprese femminili operanti
sul territorio di Roma e provincia.
Per candidarsi c’è tempo fino al 18
dicembre 2020. In particolare, ver-
ranno premiate quelle idee tese a
sviluppare nuove soluzioni o per-
corsi innovativi per lo svolgimento
dell’attività aziendale, per costituire
buone prassi nell’ambito della crea-
zione d’impresa e dello start-up,
per sostenere progetti imprendito-
riali volti allo sviluppo del tessuto
sociale del territorio o alla rigenera-
zione urbana e sociale delle città e
per fornire un aiuto concreto alla
ripartenza delle imprese femminili
a seguito dell’emergenza sanitaria
legata alla diffusione del Covid-19.
Il premio consiste in un contributo
economico fino a un massimo di
5mila euro ed è costituito, per cia-
scuna impresa vincitrice, da un con-
tributo pari al 50% delle spese rico-
nosciute ammissibili (tra queste, ad

esempio, macchinari e attrezzature
e beni strumentali direttamente
pertinenti alla realizzazione del
progetto; spese per materiali di
prova, realizzazione di prototipi e
collaudi finali; registrazione di bre-
vetti internazionali; azioni di mar-
keting e comunicazione). Le impre-
se partecipanti all’iniziativa devono
essere iscritte alla Camera di
Commercio di Roma e in possesso
di vari requisiti, tra cui: denuncia di
inizio attività; regolare versamento
del diritto annuale; assenza di pro-
testi; se imprese individuali, avere il
titolare donna. Tutti i requisiti citati
devono essere posseduti, a pena di
esclusione, alla data di presentazio-
ne della domanda di partecipazio-
ne. Il bando integrale e le modalità
di candidatura sono consultabili sul
sito internet della CCIAA di Roma,
www.rm.camcom.it.

“Adesso a Roma i monopattini
non servono più! Sospesi 3 for-
nitori del servizio di mobilità
leggera per ‘mancato rispetto
dei servizi e degli utenti’.
Niente cambia, il chiodo fisso
dei 5 stelle rimane lo stesso. La
Raggi che bacchetta i marchi di
sharing sull’inefficienza della
flotta. Evidentemente migliaia
di monopattini per la sindaca
sono pochi e giustamente il pri-
vato applica le logiche di mer-
cato: a fronte di un’offerta che
supera la domanda ha pensato
bene di ritirane alcuni inutiliz-
zati. In Campidoglio invece,
fuori da ogni logica, si è mossi
dall’unico desiderio di vedere i
marciapiedi di Roma ridotti ad
una giungla di monopattini in
parcheggio selvaggio oppure
lasciati in maniera vandalica
quasi in mezzo alle carreggiate
con il rischio di incidenti”. Così
in una nota il consigliere capito-
lino della Lega-Salvini Premier
Davide Bordoni “Le attività
commerciali chiudono - conti-
nua Bordoni - gli alberghi sono
in fallimento e l’economia del
nostro Paese a terra.I turisti non
ci sono e i pochi romani in giro,
tra smart working e coprifuoco,
non vanno certo al lavoro in
monopattino. Questa ammini-
strazione, insensibile al grido di
dolore del commercio al detta-
glio, dei pubblici esercizi e loca-
li - conclude Bordoni - preferi-
sce rimproverare le aziende di
sharing piuttosto che tentare di
risollevare i settori trainanti
della nostra economia”.

Bordoni (Lega):
“Adesso a Roma
i monopattini 
non servono più!”

Focolaio di Covid-19 a Nemi.
Sono 50 i positivi nella Rsa
Villa Le Querce
Non c’ è tregua per le case di
cura. Un altro focolaio è scop-
piato questa volta ai Castelli
Romani, più precisamente a
Nemi, nella RSA Villa delle
Querce. Stando ai dati riportati
dalla Asl Roma 6, sono 50 i casi
positivi con il link alla casa di
cura, dove è in corso l’ indagi-
ne epidemiologica. 

Velletri litiga con l’amico 
e lo accoltella. Arrestato 
un 28enne per tentato 
omicidio. La vittima 
ricoverata in codice rosso
Alle porte di Roma, a Velletri i
carabinieri hanno arrestato un
uomo per tentato omicidio
aggravato dopo avere accoltel-
lato un amico. I carabinieri della
stazione e del nucleo operativo
e radiomobile della compagnia
di Velletri hanno arrestato un ven-
tottenne di nazionalità romena,
C.S.C., ritenuto responsabile del
reato di “ tentato omicidio
aggravato”  per aver colpito al
collo, con un coltello da cucina
un conoscente connazionale di
43 anni, al culmine di un’ ani-
mata discussione, per futili moti-
vi. La vittima è stata ricoverata in
ospedale in gravi condizioni.

in Breve

Processo alla Sindaca Raggi,
il 14 dicembre toccherà
alla Procura Generale
Il sostituto procuratore generale della
corte d’appello di Roma, Emma
D’Ortona, prenderà la parola il 14
dicembre nel processo di secondo
grado che vede imputata la sindaca
della Capitale, Virginia Raggi, per l’ac-
cusa di falso documentale, in relazio-
ne alla nomina di Renato Marra a capo
della direzione Turismo nell’autunno
del 2016. Nel novembre 2018 - si ricor-
da - la Raggi fu assolta con formula
piena. Davanti al collegio della secon-
da sezione, presieduto dal giudice
Antonio Lo Surdo, si è registrata la
testimonianza dell’attuale assessore al
Personale (all’epoca dei fatti semplice
delegato della sindaca sulla stessa

materia), Antonio De Santis; e del
segretario particolare di Virginia
Raggi, Fabrizio Belfiori. I due hanno
ribadito quanto avevano già affermato
in passato rispetto alla procedura di
“interpello” che era stata messa per le
nomine della “macrostruttura” capito-
lina.  Raggi delegò De Santis e fu chia-
ra: “Non dovevano essere promossi
dirigenti coinvolti con procedimenti
penali, venivamo dalla vicenda di
Mafia Capitale, e in particolare su
Renato Marra - ha spiegato De Santis -
non doveva diventare assolutamente
comandante o vicecomandante della
Polizia locale, essendo lui parte di quel
Corpo”.

Gli affari della ‘Ndragheta 
e della cosca Gallace
ancorati al Litorale romano
Hanno aspettato che il Giudice
della Corte di Cassazione termi-
nasse la camera di consiglio, a
mezzanotte, per poi partire alla
volta di Nettuno, dove i carabinie-
ri del Ros di Roma e della
Compagnia di Anzio hanno tratto
in arresto sei persone appartenen-
ti al clan Gallace. Gli arresti sono
la conclusione dell’operazione
“Appia”, risalente al 2004: 11 sog-
getti accusati a vario titolo di asso-

ciazione finalizzata al traffico ille-
cito di stupefacenti, traffico inter-
nazionale di stupefacenti e alcuni
di associazione mafiosa (art. 416
bis c.p.). Solo questa notte il pro-
cesso si è concluso e si è potuto
procedere agli arresti in via defini-
tiva: 6 persone sono state arrestate
a Nettuno, 1 a Catanzaro. Tra
Anzio e Nettuno sono due le per-
sone persone ricercate, così come
in Calabria.
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“Eresia è non accorgersi dei
malati, delle difficoltà dei
medici, della gente che sof-
fre”. Lo avrebbe detto il mini-
stro Boccia durante l’incontro
con le Regioni. “Non facciamo
i sepolcri imbiancati. Papa
Francesco ha dato un esempio
bellissimo a tutti nella scorsa
Pasqua, a partire dalla Via
Crucis. Il Natale non si fa con
il cronometro ma è un atto di
fede”. Per il ministro per gli
Affari Regionali anticipare la
messa di Natale non è un pro-
blema e lo dice da credente: la
priorità è la salute. Boccia ha

poi chiarito che la riapertura
degli impianti da sci dovrà
aspettare un mese o un mese
mezzo quando l’epidemia “si
sarà raffreddata”. “I ristori
saranno garantiti - ha assicu-
rato il ministro - per tutte le
attività che non potranno
aprire”. “Dobbiamo chiudere
questa seconda ondata evitan-
do la terza e mantenendo la
convivenza con il virus con il
massimo della sicurezza”, ha
aggiunto, facendo poi il para-
gone con le analoghe scelte
operate in Germania dal suo
omologo Helge Braun. 

Covid, per Boccia anticipare
la messa di Natale non è eresia
All’incontro con le Regioni il Ministro ha indicato tempi e priorità

Dell'ipotesi del bonus di
Natale "ne stiamo discuten-
do". Così il viceministro al
Mef Laura Castelli risponde
durante un intervento a
Radio Anch'io, su Radio Rai
alle indiscrezioni trapelate
ieri di una Cig per le festività
con risorse per 1,6 miliardi di
euro. "Se ne sta discutendo
così come si sta discutendo
del tema dei ristori al quale
tengo molto, il Movimento 5
stelle tiene molto", spiega
ancora la ministra, conti-
nuando:
"Non possiamo immaginare
un mese senza ristori per chi
ha avuto un calo gravissimo
ma non ha chiuso in base ai
Dpcm".
Questa "misura - prosegue -
ha trovato molta convergen-
za sia da parte della maggio-
ranza che dell'opposizione
ma va fatta ora non si può
aspettare il 2021". "Stiamo
spostando tutte le tassazioni
in scadenza adesso, che di
solito vengono pagate a
novembre, e la scadenza
dell'Unico, la presentazione
al 10 dicembre. Stiamo affi-
nando alcuni calcoli e chiu-

deremo a brevissimo", ha
aggiunto il viceministro sul
decreto Quater che dovrebbe
approdare in Cdm entro
domenica.

"Non escludiamo di finan-
ziare ulteriore cassa integra-
zione laddove fosse necessa-
rio", le parole di Nunzia
Catalfo, ministra del Lavoro
e delle Politiche sociali a
Radio 24. Sulla proroga del
blocco dei licenziamenti ora
previsto fino a fine marzo
2021 risponde “lo valutere-
mo man mano che evolve la
situazione, vedremo cosa
succede e quale sarà la linea
della pandemia, se colpirà
ancora tutti i vari settori pro-
duttivi".

Nel nuovo Decreto
Ristori anche
il “Bonus Natale”

Azzolina: “La scuola è la priorità del Paese, ne va del nostro futuro”

     
  

“Serve prudenza, dobbiamo essere cauti e fare delle scelte.
Credo che la scuola sia la priorità del Paese, ne va del
vostro futuro". Così la ministra Lucia Azzolina, attraverso
#LaMinistraRisponde, la rubrica pensata dal Ministero
dell'Istruzione per dare risposta in modo rapido e diretto ai
quesiti di ragazze e ragazzi, personale scolastico, genitori,
cittadini che spesso arrivano via social. "Ho tanti sogni,
personali e lavorativi, come tutti quanti.
Ma per ora quello più grande è sicuramente rivedervi tutti
tra i banchi il prima possibile. Perchè è un vostro diritto
tornarci e perhè al scuola deve essere la nostra priorità".
Bonetti, abbiamo sbagliato con Dad al 100% - Se ha senso
aprire le scuole il 9 dicembre?
"Continuo a pensare che abbiamo sbagliato a mettere al

100% la Dad nelle superiori, e per questo sto insistendo che
il prima possibile si riaprano le scuole, con un piano di ria-
pertura organizzato. Io penso che un giorno guadagnato di

didattica in presenza per questa generazione valga tutto il
nostro sforzo ed il nostro impegno". Lo dice a Rai Radio1,
ospite di Un Giorno da Pecora, la ministra per le Pari
Opportunità Elena Bonetti. Consiglio di Stato conferma
obbligo mascherine bimbi a scuola. Il Consiglio di Stato ha
confermato in via cautelare l'obbligo delle mascherine per
i bambini a scuola previsto dai Dpcm del 3 e 17 novembre
e chiesto gli atti del Cts su cui si basa questo provvedimen-
to. Con questo decreto monocratico il giudice ha respinto
l'istanza dei genitori di alcuni bambini - tra i 6 e gli 11 anni
- che chiedevano sospensione dei Dpcm concernenti l'ob-
bligo di indossare dispositivi di protezione delle vie respi-
ratorie nei luoghi al chiuso, per bimbi di età superiore ai sei
anni. 

Il Ministro dell’Istruzione: “Serve prudenza”

"Abbiamo un'epidemia
che ancora si fa sentire con
grandissima forza. Anche
se, dopo molte settimane
difficilissime,
s t i a m o
v e d e n d o
segnali che
vanno nella
d i r e z i o n e
giusta". Sono
le parole del
m i n i s t r o
della Salute,
R o b e r t o
S p e r a n z a ,
nella giornata che sarà
caratterizzata dai nuovi
dati del monitoraggio sul-
l'emergenza coronavirus,
che potrebbero portare a
novità per le regioni tra
zona rossa, zona arancione
e zona gialla. "In queste

ore siamo impegnati per
battere il virus che è anco-
ra presente e richiede la
nostra massima attenzione

e concentra-
zione. Ma
d o b b i a m o
nel contem-
po pro-
g r a m m a r e
la sanità del
futuro", ha
d e t t o
Speranza in
un video-
messaggio

in occasione del
Congresso straordinario
digitale della Società ita-
liana di Pediatria (Sip), dal
titolo 'La Pediatria Italiana
e la pandemia da Sars-
Cov-2' e in programma
fino a domani.

Speranza: “L’epidemia
si fa ancora sentire

con grandissima forza”

“È inutile inviare cinque bus ogni cinque
minuti tra le 7 e le 7,25 se l’orario di
ingresso per tutti è quello delle 8. Gli stu-
denti si ammassano sulle ultime due
corse, le 7,20 e le 7,25. Per arrivare a scuo-
la dieci minuti prima della campanella,
non mezz’ora prima”. La ministra dei
Trasporti e Infrastrutture, Paola De
Micheli, in un’intervista a Repubblica,
rilancia l’idea di scaglionare gli ingressi
nelle scuole e tenerle aperte anche di
sabato e domenica, perché non basta sola-
mente avere più autobus per il Tpl.
“Siamo in emergenza e credo sia necessa-
rio fare lezioni in presenza anche il saba-
to”, ha aggiunto la ministra che sull’aper-

tura delle scuole anche la domenca ha
proseguito: “sono decisioni che vanno
condivise con tutto il governo, ma, dice-
vamo, siamo in emergenza e bisogna far
cadere ogni tabù. Ce lo chiedono diverse

Regioni. Anche gli orari delle attività pro-
duttive dovranno essere cambiati, caden-
zati”. “Nessuno mi ha portato uno studio
che dimostri che i trasporti sono la princi-
pale ragione della crescita della curva – ha
concluso -. Ho sentito troppi scienziati
parlare a braccio, in questo periodo.
Poiché la politica, però, non si muove solo
per scienza esatta, ma anche per rassicu-
rare i cittadini, vi dico che le Regioni
hanno messo a disposizione quasi dieci-
mila bus aggiuntivi in tutto il Paese con le
risorse assegnate dal Governo. Sono
pronti a scendere in strada, alcune città
hanno già codificato le corse in più da
fare”.

La proposta della Ministra dei Trasporti
De Micheli: “Scuole aperte anche  sabato e domenica”

Il Ministro della Salute: “Segnali nella direzione giusta”



Governo pronto
a sostenere una grande
campagna di investimenti
nel settore marittimo

Il vertice del Governo con le Regioni solo interlocutorio
Natale, aperture, cenoni, spostamenti
restano appesi al filo dei contagi
Parziale intesa tra Governo e
Regioni sulle misure da adot-
tare a Natale e nell’immediato
dopo festività. Tutto però
resterà legato alla quantità di
contagi, alla tenuta degli ospe-
dali ed in prospettiva, natural-
mente ai vaccini.  I presidenti
delle Regioni hanno chiesto al
governo nella videoconferen-
za in vista del prossimo Dpcm
di valutare la chiusura delle
frontiere in caso di divieto di
riapertura degli impianti da
sci. L'obiettivo dei governatori
sarebbe evitare così la concor-
renza degli Stati europei che
invece dovessero permettere
le vacanze sulla neve. Il gover-
no ha confermato che di ria-
pertura degli impianti si potrà
parlare soltanto dopo le feste
di Natale. "Gli impianti da sci
e il sistema vacanze invernali
che sono fondamentali per la
nostra economia riapriranno
quando l'epidemia si sarà raf-
freddata, speriamo nel giro di
un mese, un mese e mezzo. I
ristori saranno garantiti per
tutte le attività che non
potranno aprire". E' quanto
avrebbe detto il ministro

Boccia alle Regioni, secondo
quanto si apprende. "La sicu-
rezza delle persone e la salute
vengono prima di tutto.
Dobbiamo chiudere questa
seconda ondata evitando la
terza e mantenendo la convi-
venza con il virus con il massi-
mo della sicurezza - ha
aggiunto Boccia-. Anche in
Germania si è scelta la linea
della massima prudenza, nella
consapevolezza che -ha detto
oggi il ministro Helge Braun-

'davanti a noi ci sono mesi
invernali difficili, e questo
vale fino a marzo'. Altro punto
all'ordine del giorno dell'in-
contro tra governo e regioni la
scuola. "Le regioni unanima-
mente hanno ritenuto di sug-
gerire al governo di procrasti-
nare al 7 gennaio ogni riaper-
tura della didattica in presen-
za per chi è ancora oggi in
didattica a distanza". Lo ha
detto nel punto stampa quoti-
diano sul covid il presidente

della Regione Liguria
Giovanni Toti in merito alla
riunione tra i ministri Boccia,
Speranza e la conferenza
regioni, l'Anci con Decaro e le
province italiane. "Tutte le
regioni hanno unanimamente
ritenuto di dire al Governo che
si tratterebbe di una mossa
inopportuna in questo
momento soprattutto alla vigi-
lia della pausa festiva delle
scuole - ha detto Toti - in
assenza di un programma di
scaglionamento degli ingressi
e in assenza di un servizio
pubblico che oggi prevede
capienza al 50% e andrebbe
ritoccata".  Restano diversi
altri punti da definire per il
Dpcm di Natale. Uno è quello
degli orari di apertura delle
attività commerciali per lo
shopping dei regalie di quelle
di ristorazione. L'altro quello
degli spostamenti tra regioni
per raggiungere i parenti:
anche su questo l'orientamen-
to prevalente del governo
sarebbe rigoroso, con il divieto
totale, a prescindere dalle
colorazioni, eventualmente
con qualche deroga. 

Conferma da parte della
Ministra Paola De Micheli
della volontà del Governo di
sostenere una grande campa-
gna di investimenti nel settore
dei traghetti, nell’elettrifica-
zione delle banchine portuali
e nella tecnologia trasporti ali-
mentati a idrogeno. Possibile
assunzione di alcune migliaia
di marittimi italiani nell’ipote-
si di un ampliamento dei van-
taggi offerti dal Registro
Internazionale. Sfruttamento
della grande occasione di un
Piano Marshall per il mare,
ipotizzato dal Presidente
Onorario di Conftrasporto,
Fabrizio Palenzona.  Sono tre
fra le principali indicazioni
scaturite dall’Annual Meeting
di ASSARMATORI, associa-
zione aderente a
Conftrasporto Confcommer-
io, svoltosi questa mattina a
Roma e sfociato anche nel-
l’ipotesi lanciata dal
Presidente Messina di sfrutta-
re le opportunità del Recovery
Fund per lanciare un progetto
di costruzione di navi in serie
ad alta tecnologia per ridare
slancio alla flotta operante in
Italia.  L’Assemblea ha affron-
tato alcune fra le tematiche di
maggiore interesse per l’indu-
stria del trasporto marittimo,
la cui importanza è stata evi-
denziata in apertura dal
Presidente di Confcommercio,
Carlo Sangalli. D’obbligo il
richiamo alle conseguenze
della pandemia, che ha pesan-
temente impattato sui traspor-
ti marittimi e in particolare su
quelli passeggeri, ma il cui
rovescio della medaglia è stato
per certi aspetti rappresentato
dalla capacità di resistenza di
questo settore. Capacità esal-
tata, ad esempio, dall’assun-
zione dei protocolli anti-
Covid adottati sulle navi da
crociera (di MSC, ma non
solo) e diventati un punto di
riferimento di efficacia ed effi-
cienza per il settore marittimo
come per altri.  Ma i temi trat-
tati hanno spaziato dalla
finanza applicata allo ship-
ping, alla blue economy, al
rapporto di collaborazione
con la Marina Militare (anche
in chiave anti-pirateria a tute-
la della sicurezza della navi-
gazione internazionale) e a

quello con il Comando
Generale delle Capitanerie di
Porto (impegnato in prima
linea nel contrasto alla pande-
mia e su tematiche particolari
come il rientro in Italia di
marittimi connazionali blocca-
ti in porti stranieri). Sul tema
finanziario sia Fabrizio
Palenzona, Presidente
Onorario di Conftrasporto e
Vice Presidente di
Confcommercio, sia Nunzio
Tartaglia, Responsabile
Imprese di Cassa Depositi e
Prestiti, hanno sottolineato la
necessità di ripensare il settore
dello shipping in un’ottica dif-
ferente da quella tipicamente
bancaria, cogliendo al volo
anche le opportunità del
Recovery Fund, e alzando lo
sguardo a tutta l’economia blu
che – come ha sottolineato
Palenzona – copre una quota
rilevante del PIL nazionale. È
emersa con forza anche la
necessità di sfruttare a fondo
le potenzialità logistiche del
posizionamento geografico
dell’Italia, concentrando gli
investimenti portuali su due
hub (uno tirrenico e uno nel-
l’alto Adriatico). I due
Presidenti di Regione,
Giovanni Toti per la Liguria e
Massimiliano Fedriga per il
Friuli Venezia Giulia hanno
sottolineato non solo il ruolo
marittimo dei loro territori e
dei loro porti, ma anche quel-
lo nel campo della formazio-
ne. Dopo aver fornito in aper-
tura indicazioni sulle necessità
di utilizzare presto e bene i
Fondi del Recovery Fund e di
ampliare lo scopo delle norme
sul Registro Internazionale
per rendere più competitiva la
manodopera marittima italia-
na. Il Presidente Stefano
Messina ha chiuso i lavori con
un forte richiamo all’eccellen-
za e al ruolo di questo com-
parto che, proprio durante la
pandemia, ha dimostrato tutta
la sua strategicità per il Paese.
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Era inevitabile che l’emergenza Covid-19
lasciasse il segno anche sull’impresa socia-
le, che ancora una volta però mostra una
buona capacità di resilienza e adattamen-
to alle mutate condizione dei mercati.
Questi, in estrema sintesi, i risultati del-
l’indagine svolta dall’Osservatorio Isnet
sugli effetti della pandemia COVID-19
sugli indicatori economici, il fatturato,
l’occupazione e la capacità di rigenerazio-
ne dei servizi delle  imprese sociali, socie-
tà benefit e start up a vocazione sociale,
illustrati a Roma lo scorso 25 novembre da
Laura Bongiovanni responsabile
dell’Osservatorio e Presidente di
Associazione Isnet e da Stanislao Di
Piazza  Sottosegretario di Stato al
Ministero del Lavoro e delle Politiche
Sociali e dagli interventi di  Stefano
Mantovani, Presidente dell’Impresa
Sociale Noncello, di Renzo Sartori,
Presidente della Società Benefit Number 1,
di Giuseppe Guerini, Presidente di Cecop-
Cicopa Europe e di Alessandro Lombardi
- Direzione Generale del Terzo Settore e
della responsabilità sociale delle imprese,
Ministero del Lavoro e delle Politiche
Sociali. L’indagine sulle imprese ad
impatto sociale condotta sul Panel Isnet
(500 organizzazioni in Italia: Cooperative
Sociali di tipo A e B,  loro Consorzi e
Imprese Sociali ex Lege, Società Benefit B-
Corp e SIAVS, le Start Up innovative a
vocazione sociale) ha rilevato un aumento
previsto dei posti di lavoro nel 2020 pari
+0,3% con il lockdown senza il quale
sarebbe stato +4,2% e che l’incidenza degli
effetti della pandemia è pari a -3,9%.   La

tenuta dell’occupazione dipende dal set-
tore di attività, premiate le imprese sociali
che si occupano di servizi alla persona e
sanità, in difficoltà quelle attive nel com-
mercio al dettaglio e manifattura. Il dato è
positivamente connesso anche all’aver
proseguito l’attività principale o seconda-
ria durante il lockdown, come dichiarato
rispettivamente dal 66,8% e dall’11% del
campione. L’occupazione tiene, malgrado
l’inevitabile e previsto calo a seguito della
pandemia sul volume delle entrate.
L’Osservatorio ha infatti fotografato un -
9,1% del volume delle entrate che, in
assenza dell’emergenza, si sarebbe invece
posizionato su un +5,7%  e  l’incidenza
degli effetti della pandemia  pari al -
14,8%.  Per quanto riguarda la composi-
zione delle entrate prosegue la tendenza
già registrata nelle ultime edizioni
dell’Osservatorio di una contrazione dei
contratti e convenzioni con gli enti pubbli-
ci e locali (l’incidenza sul volume delle
entrate scende al 57,5% contro il 60,2% del
2019) e di un lieve ma continuo incremen-

to della vendita di prodotti e servizi ad
aziende e cittadini (35,9% contro il 34% del
2019), a dimostrazione di un progressivo
“orientamento al mercato”. Per le tipolo-
gie di imprese di inserimento lavorativo
l’incidenza delle vendite a mercato sul
totale del volume delle entrate è del 57,3%
(maggiore di 21,4 % rispetto al campione
generale). Interpellate sulle iniziative di
innovazione adottate durante il lock-
down, solo il 52,2% delle imprese ha
dichiarato di aver investito negli ambiti
considerati dall’indagine  mentre lo scorso
anno era l’86,2%.  L’insufficiente liquidità
finanziaria (48,0%) e l’eccesso di burocra-
zia (49,6%), sono tra i principali limiti/dif-
ficoltà nell’affrontare l’effetto Covid-19 da
febbraio ad oggi.  Nonostante la diminu-
zione degli indici di innovazione per lo
sviluppo a medio e lungo termine, l’im-
presa sociale da febbraio 2020 ha attivato
processi comunitari: valorizzazione delle
risorse locali (66,8%), contribuito a reti ter-
ritoriali per affrontare l’emergenza
(72,6%), collaborazione con la pubblica
amministrazione (78%), coinvolgimento
degli abitanti della comunità con ideali
comuni (56,5%), offerta di servizi mancan-
ti alla comunità (76,1%), risposto a bisogni
specifici della popolazione (79,1%), contri-
buito a ricostruire e rafforzare il tessuto
della comunità (77,3%).  La XIV edizione
dell’Osservatorio è stata realizzata con il
patrocinio del Ministero del Lavoro e delle
Politiche Sociali e il contributo di Banca
Etica e Assimoco.  

Giorgia Rossi

Illustrati i risultati della XIV Edizione
dell’Osservatorio Isnet sugli effetti della pandemia 



Gli autotrasportatori potranno
circolare liberamente anche nel
prossimo fine settimana. Lo
comunica il ministero dei tra-
sporti dopo che la ministra
Paola De Micheli ha firmato un
decreto secondo cui “i mezzi
adibiti al trasporto di cose, di
massa complessiva massima
autorizzata superiore a 7,5 ton-
nellate, potranno viaggiare
sulle strade extraurbane”.
Resta inoltre valida, “e lo sarà
fino a nuovo provvedimento
governativo, la sospensione del

divieto per i servizi di trasporto
merci internazionale”.  “Una
disposizione – aggiunge il
ministero – ancora una volta
resa necessaria dall’emergenza
coronavirus e dalla necessità di
agevolare il sistema dei traspor-
ti e i flussi di traffico”. 

Mezzi pesanti liberi
di circolare il prossimo

fine settimana
A causa del covid il mancato contributo all'economia italiana del
turismo crocieristico a fine 2020 è di circa 1 miliardo di euro. A fine
anno saranno circa 800 mila i passeggeri movimentati nei porti
nazionali, con un tracollo del 93,5% rispetto al 2019.  A darne noti-
zia è Risposte Turismo con le stime dell'Italian cruise watch 2020.
Considerando la classifica dei porti crocieristici attesa a fine anno,
al primo posto ci sarà Civitavecchia con 224.000 passeggeri movi-
mentati (-91,56% sul 2019), seguita da Genova e Palermo rispettiva-
mente con 155.000 passeggeri movimentati (-88,51%) e 100.000 pas-
seggeri movimentati (-80%). In quarta e quinta posizione altri due
porti liguri: Savona (90mila passeggeri attesi a fine anno, -86,56%)
e La Spezia (64mila, -89,36%).   Da segnalare la forte discesa di
Venezia che, secondo le stime di Risposte Turismo, passerà dal
secondo posto del 2019 al 12esimo posto atteso a fine 2020, con una

contrazione del -99,67% per quanto riguarda i passeggeri movi-
mentati (5.237), per effetto principalmente della riorganizzazione
degli itinerari crocieristici nell'area adriatica avvenuta da agosto in
avanti a causa dell'impossibilità di scalare in alcuni paesi
dell'Adriatico. Il mancato contributo della crocieristica all'economia
turistica italiana, stimato per la precisione in 925 milioni di euro, è
riferito esclusivamente alle spese dei passeggeri e non al resto del-
l'economia prodotta e movimentata dall'intera industria crocieristi-
ca.  Non mancano comunque dei segnali di ottimismo per il futuro
nello studio: Sono attesi oltre 510 milioni di euro di nuovi investi-
menti nel triennio 2021 - 2023 nei porti crocieristici da Nord a Sud
del Paese. Ci sono 44 nuove navi ordinate a cantieri in Italia confer-
mate nonostante la pandemia e infine il turismo crocieristico viene
considerato tra i primi segmenti di cui si attende la ripartenza. 

Crociere, i mancati tour porteranno danni
per oltre un miliardo all’economia nazionale

“Il tentativo del Partito demo-
cratico è chiaro da mesi.
Vuole scegliersi un pezzo del-
l’opposizione con cui lavora-
re. Ma il centrodestra non è a
disposizione di nessuno,
siamo maggioranza nel paese
e governiamo 14 regioni su
20”. Lo afferma il leader della
Lega, Matteo Salvini, in un’in-
tervista al Corriere della sera,
ribadendo l’importanza della
creazione di un gruppo unico

tra le forze del centrodestra.
“Uniti si vince – aggiunge – e
lo vediamo anche nei comuni
e nelle regioni.
Un gruppo unico sarebbe una
bella risposta anche a Pd e 5
Stelle e ai loro tentativi di
dividerci. Poi, è chiaro che
ogni gruppo ha i suoi presi-
denti e vicepresidenti, le sue
dinamiche… Ma io sono
ambizioso, se ci uniamo sare-
mo più forti”.

Salvini rilancia:
“Gruppo unico
una risposta a chi
vuole dividerci”

Sul dossier Alitalia “siamo più
vicini alla decisione, senza
dubbio, ci stiamo arrivando”.
Lo ha detto la vicepresidente
esecutiva della commissione
Ue responsabile per la
Concorrenza, Margrethe
Vestager, rispondendo a una
domanda sull’indagine ancora
in corso da parte dell’antitrust
comunitario riguardo ai presti-
ti ponte che lo Stato ha conces-
so negli anni scorsi alla compa-
gnia aerea. L’antitrust Ue
dovrà giudicare se gli aiuti
pubblici ricevuti da Alitalia
dovranno essere restituiti allo
Stato, e se a farlo dovrà essere
la “new company” Nuova
Alitalia che ha rilevato la ex
compagnia di bandiera, nel
caso in cui l’indagine dimo-
strasse che non c’è “disconti-
nuità economica” fra le due
società.  Vestager, che ha par-
lato durante una videoconfe-
renza stampa, ha precisato che
per la Commissione “non c’è
una scadenza” entro cui
Nuova Alitalia dovrà presen-
tare il proprio piano industria-

le. “Per noi ciò che è importan-
te, generalmente, è che se una
società ci risulta abbia ricevuto
aiuti di Stato che devono esse-
re restituiti, be’ devono essere
restituiti”.  D’altra parte, “se
gli attivi della società sono
venduti ad altri, e la maggio-
ranza di questi attivi a una
new company, che ha un
nuovo proprietario, un nuovo
brand, un personale misto con
impiegati delle vecchie opera-
zioni e delle nuove, e magari

una nuova strategia, ovvia-
mente non sarebbe giusto attri-
buire a questa new company la
responsabilità per ciò che la
vecchia società doveva resti-
tuire allo Stato. Questa è la
logica con cui lavoriamo”, ha
spiegato Vestager.  “Insomma
– ha aggiunto Vestager – non
sta a noi decidere se debba
esserci una new company o no,
questo sta ad altri deciderlo.
Noi abbiamo la responsabilità
riguardo alla decisione sugli

aiuti di Stato. Se è positiva,
bene; se è negativa e chiede la
restituzione, la nostra respon-
sabilità è assicurare che ci sia la
restituzione”. Perchè altrimen-
ti “avremmo un problema di
concorrenza” rispetto alle altre
società sul mercato che non
hanno gli aiuti simili.  Rispetto
alla vicenda specifica, “natu-
ralmente siamo in contatto
molto stretto con le autorità
italiane, perchè questo – ha
ricordato la vicepresidente ese-
cutiva della Commissione – è
un caso complesso. E anche
perchè, oltre alla valutazione
se vi sia o no aiuto di Stato, ci
sono state delle compensazioni
concesse ad Alitalia, come è
successo anche ad altre società
che erano nei guai prima del
Covid-19”. Società che, a pre-
scindere dal fatto che erano in
crisi prima della pandemia,
comunque “hanno subito
danni a causa del lockdown
imposto dal governo, per i
quali dovevano essere com-
pensate”, ha concluso
Vestager.

Alitalia, sempre più vicina
la decisione sul prestito ponte
L’antitrust Ue dovrà giudicare se gli aiuti pubblici
ricevuti dall’azienda dovranno essere restituiti allo Stato
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Pene da rideterminare per il comandante della
Jolly Nero Roberto Paoloni, per il primo ufficia-
le della nave Lorenzo Repetto e per il direttore
di macchina Franco Giammoro. Lo ha deciso la
Cassazione, che ha rinviato gli atti alla corte
d'appello di Genova, nell'ambito del processo
sul crollo della Torre Piloti, avvenuto il 7 mag-
gio 2013 nel porto di Genova quando il cargo
Jolly Nero della compagnia Messina urtò in
manovra l'edificio. Lo schianto causò la morte di
nove persone.  Paoloni in secondo grado era
stato condannato a 9 anni e 11 mesi, Repetto a 8
anni e sei mesi, Giammoro a 7 anni. Secondo i

legali, gli Ermellini hanno accolto le loro tesi per
cui "ci furono delle corresponsabilità nell'inci-
dente: dai progettisti che decisero la collocazio-

ne a filo banchina della struttura fino ai rimor-
chiatori che fecero uscire il cargo in retromarcia
per sei chilometri. Per questo le pene andranno
ridotte.  Confermate le assoluzioni per il pilota
Antonio Anfossi (che in primo grado era stato
condannato a quattro anni e due mesi), per il
comandante d'armamento Giampaolo Olmetti e
per il terzo ufficiale Cristina Vaccaro.
Confermata la condanna per la compagnia
Messina al pagamento di un milione e 500 mila
euro perché ritenuta responsabile di illecito
amministrativo relativo al comportamento del
comandante. 

Crollo della Torre dei Piloti di Genova,
Cassazioneper la rideterminazione delle pene

Gli Stati Uniti hanno registrato
oltre 2.400 morti per il corona-
virus in 24 ore, secondo i dati
sviluppati dalla Johns
Hopkins University: il bilan-
cio peggiore da più di sei
mesi. Il Paese ha contempora-
neamente registrato quasi
200.000 nuovi casi di Covid-
19.  Si tratta del secondo gior-
no consecutivo che viene
superato il limite di 2.000
morti giornaliere. L'ultima
volta che il bilancio delle vitti-
me ha superato le 2.400 in un
giorno era stato all'inizio di
maggio, al culmine della crisi
sanitaria negli Usa. Intanto la
Corte Suprema degli Stati
Uniti ha cancellato le restrizio-
ni imposte dal governatore
dello Stato di New York,
Andrew Cuomo, sul numero
di presenze nei luoghi di culto
per contenere i contagi da
Covid-19. Lo fanno sapere i
media Usa, fra cui Cnn, che
rimarca come la decisione
accolga il ricorso presentato
da organizzazioni religiose e
dimostri il peso nel supremo

organo giudiziario Usa della
nuova giudice ultracattolica
Amy Coney Barnett, nominata
da Donald Trump in sostitu-
zione della scomparsa Ruth
Bader Ginsburg, e che ha por-
tato dalla sua gli altri cinque
giudici conservatori contro i
tre di nomina democratica
contrari. La Corea del Sud ha
registrato 583 nuovi casi di

Covid-19, di cui 553 di tra-
smissione domestica: è il livel-
lo più alto da oltre 8 mesi, che
alimenta i timori sulla consi-
stenza della terza ondata di
contagi in corso nel Paese. Il
totale delle infezioni è salito a
quota 32.318, ha riferito la
Korea Disease Control and
Prevention Agency (Kdca),
prendendo atto che l'impenna-

Coronavirus, oltre 2400
morti in 24 ore negli Usa
Ma la giudice della Corte Suprema nominata da Trump  cancella
le restrizioniimposte dal Governatore dello Stato di New York, Cuomo

Arcuri:
“Vaccinazioni
a fine gennaio.
L’Esercito ci aiuterà”

“Se l’Ema e Aifa autorizzeranno l’immissione in commercio,
nell’ultima decade di gennaio partiremo con la somministrazio-
ne delle prime dosi del vaccino agli italiani”. Lo ha detto il com-
missario straordinario per l’emergenza coronavirus Domenico
Arcuri ad Agorà su Rai 3. Arcuri ha ricordato che “abbiamo
almeno 5 vaccini arrivati alla fine della sperimentazione, stiamo
aspettando che l’ente di certificazione europeo ammetta la loro
immissione in commercio, stiamo preparando la rete di distribu-
zione, conservazione e somministrazione”. Il ministro Speranza
“la prossima settimana presenterà il piano strategico per la più
grande campagna di vaccinazione di massa che la nostra gene-
razione ricordi: se il Parlamento lo approverà, partiremo con la
vaccinazione delle prime categorie” “L’Esercito è al nostro fian-
co dall’inizio dell’emergenza e ci affiancherà anche in questa
complessa operazione: il numero massimo di persone che si
somministrerà il vaccino aiuterà la sostanziale scomparsa della
contagiosità, è un fatto matematico”, ha concluso Arcuri.

ta di oggi è seguita a settima-
ne di casi pari a 100-300 unità
quotidiane. I contagi sono
legati in prevalenza a focolai
diffusi tra uffici, scuole, pale-
stre e riunioni nella grande
area metropolitana di Seul. In
Russia si registra un nuovo
picco sia dei nuovi contagi sia
dei decessi provocati dal
Covid-19 in 24 ore. Nel corso
dell'ultima giornata, sono
stati accertati 25.487 nuovi
casi e 524 persone sono morte
a causa del virus stando ai
dati pubblicati dal centro ope-
rativo nazionale anti-corona-
virus. Nel Paese, stando ai
dati ufficiali, dall'inizio del-
l'epidemia sono stati accertati
2.187.990 casi di Covid-19 e
38.062 decessi. Germania. I
contagi da Covid-19 in
Germania dall'inizio della
pandemia hanno superato
quota un milione, secondo i
dati dell'università americana
Johns Hopkins.  L'istituto
sanitario tedesco Robert Koch
ha riportato ieri altri 22.806
casi e 426 morti.
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Uno screening di massa coin-
volgerà i cittadini di Potenza e
Matera. Ieri c'era stata la
richiesta dei kit fatta ufficial-
mente dal governatore Vito
Bardi (centrodestra) al com-
missario straordinario per
l'emergenza coronavirus,
Domenico Arcuri; oggi il sin-
daco del capoluogo di regio-
ne, Mario Guarente (Lega) ha
annunciato che, insieme al col-
lega della Città dei Sassi,
Domenico Bennardi (M5S) e
allo stesso Bardi, si sta defi-
nendo un percorso condiviso.
Se ne saprà ovviamente di più
nei prossimi giorni, nel frat-
tempo la Basilicata (zona aran-
cione dallo scorso 11 novem-
bre) ha fatto segnare un con-
fortante calo dei contagi sia
nel numero totale sia nella
percentuale positivi-tamponi.
In queste ore il dibattito politi-
co si è così spostato sulla
situazione del Madonna delle
Grazie di Matera. Bennardi ha
scritto al presidente del
Consiglio, Giuseppe Conte,
per evitare che "alla nota
debolezza infrastrutturale
della città si aggiunga anche
quella del depotenziamento di
ruolo e funzioni dell'ospeda-
le". 

Potenza e Matera
avviano uno
screening
di massa sulla
popolazione

Ferì un militare alla
Stazione Centrale di
Milano: condannato
per terrorismo
a 14 anni e mezzo
E' stato condannato a 14 anni e 6 mesi di carcere
Mahamad Fathe, 25enne yemenita arrestato per
tentato omicidio aggravato dalla finalità terroristi-
ca per aver colpito alla gola, il 17 settembre 2019,
con delle forbici alla stazione Centrale di Milano,
gridando 'Allah akbar', un militare in servizio per
l'operazione 'strade sicure', che se l'era cavata con
lievi ferite. Lo ha deciso l'ottava penale del
Tribunale milanese.



Naufragio davanti 
alle coste libiche,
fermato a Trapani 
il timoniere
del gommone

Un colpo di pistola alla testa, prima a lei poi a se stesso 
Dalla Lombardia in Portogallo
per l’ultimo incontro con la ex:
la trova, la uccide e si suicida

I finanzieri del Comando provinciale
di Palermo hanno sequestrato un
immobile a Sestriere (To) dal valore di
un milione e 100 mila euro nella dispo-
nibilità di Roberto Ginatta, indagato
nella vicenda Blutec, l'azienda che ha
rilevato l'ex stabilimento Fiat di
Termini Imerese. Il provvedimento è
stato emesso dal gip del tribunale di
Torino.  Ginatta insieme a Cosimo Di
Cursi, è accusato di malversazione a
danno dello Stato per aver distratto
ingenti finanziamenti pubblici (pari a
16,5 milioni di euro), erogati a titolo di
anticipazione da Invitalia spa, per
conto del Ministero dello Sviluppo
Economico, per sostenere il program-
ma di riconversione e riqualificazione
del polo industriale di Termini
Imerese.  Secondo le indagini della
guardia di finanza la villa di 400 metri
quadri e 16 stanze sarebbe stata inte-
stata ad una società schermo per osta-

colare l'attività della magistratura. La
misura cautelare si aggiunge a quelle
personali e reali eseguite, sempre su
delega della magistratura torinese, lo
scorso giugno nei confronti di Roberto
Ginatta, del figlio Matteo Orlando e di
Giovanna Desiderato, per le accuse di

di bancarotta e riciclaggio nell'ambito
della Blutec Spa, della Metecs Spa e
della Mog Srl, tutte riconducibili al
gruppo familiare dei Ginatta.
L'autorità giudiziaria ha recentemente
notificato l'avviso di conclusione delle
indagini preliminari.

Caso Blutec, sequestrata al Sestriere
la villa dell’imprenditore Roberto Ginatta

E' andato in Portogallo per chiedere un ultimo incontro
alla sua ex compagna ma poi l'ha uccisa con un colpo di
pistola alla testa, per poi rivolgere l'arma contro se stesso
e suicidarsi. Il cadavere di Roberto Arcari, 64enne residen-
te a Cingia de' Botti, in provincia di Cremona, ex operato-
re socio assistenziale da qualche tempo all'estero, fra
Spagna e Portogallo, è stato ritrovato mercoledì mattina in
un camper alla periferia di Peniche, a nord di Lisbona.
Accanto a lui, il corpo senza vita di Nadiya Ferrão, opera-
ia di origine ucraina sposata con un portoghese. Omicidio
suicidio, per gli inquirenti. Che in attesa dell'autopsia,
seguono la pista del delitto per gelosia: ipotizzano che
l'uomo volesse riconquistare la sua ex fidanzata e che
dopo averla incontrata, presumibilmente al culmine di un
litigio, l'abbia ammazzata per poi uccidersi. La pistola,
sequestrata, è stata ritrovata sul pavimento del camper.

La Polizia di Stato di Trapani
ha fermato, con le accuse di
favoreggiamento dell'immi-
grazione clandestina aggrava-
to e naufragio, un ventunenne
del Ciad che sarebbe stato alla
guida del gommone naufraga-
to l'11 novembre scorso a
largo delle coste libiche. Il
natante, soccorso dalla nave
Open Arms, aveva a bordo
circa 120 persone, di cui 6
rimaste vittime del naufragio. 
I migranti soccorsi erano stati
trasportati sulle coste siciliane
e posti in regime di quarante-

na, in attesa di poter essere
trasferiti nelle strutture di
accoglienza, dice la Squadra
Mobile di Trapani. Al termine
degli interrogatori dei testi-
moni e di ulteriori approfon-
dimenti investigativi, i poli-
ziotti hanno individuato il
presunto conducente dell'im-
barcazione naufragata.
"Decisive le ricostruzioni
effettuate attraverso le testi-
monianze dei migranti che
hanno raccontato la dinamica
del viaggio, culminato con la
rottura dello scafo in gomma e
la caduta in mare degli occu-
panti, nonché offerto significa-
tivi elementi indiziari a carico
dell'indagato" dice la polizia. 
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Femminicidio di Pordenone,
l’avvocatessa rinuncia
alla difesa dell’assassino
L'avvocatessa Rossana Rovere,
già presidente dell'Ordine degli
avvocati della provincia di
Pordenone, che il presunto omi-
cida Giuseppe Forciniti della
compagna a Roveredo in Piano
(Pordenone) aveva scelto a pro-
prio difensore, ha rinunciato all'in-
carico. La legale, da sempre
impegnata nella difesa dei diritti
delle donne, ha detto "non sono
serena, io non posso assumere le
difese di quest'uomo, dopo una
vita e una carriera spese a pro-
muovere la tutela dei diritti delle
donne". L'omicida si è presentato
in Questura a Pordenone poco
prima dell'una della scorsa notte,
e ha riferito che, poco prima,
nella sua abitazione di Roveredo
in Piano, aveva avuto una collut-
tazione con un ladro sorpreso in
casa. Però, messo alle strette,
Forciniti ha ammesso di aver
avuto una lite con la compagna.
La coppia, che aveva due figli pic-
coli, viene definita come tranquil-
la, senza problemi particolari, che
viveva a Roveredo dal 2013

Ferì un militare alla Stazione
Centrale di Milano:
condannato per terrorismo
a 14 anni e mezzo

E' stato condannato a 14 anni e
6 mesi di carcere Mahamad
Fathe, 25enne yemenita arrestato
per tentato omicidio aggravato
dalla finalità terroristica per aver
colpito alla gola, il 17 settembre
2019, con delle forbici alla stazio-
ne Centrale di Milano, gridando
'Allah akbar', un militare in servi-
zio per l'operazione 'strade sicu-
re', che se l'era cavata con lievi
ferite. Lo ha deciso l'ottava pena-
le del Tribunale milanese.

Ilaria Cucchi al processo
per i depistaggi: “Ho temuto

spesso per la mia incolumità”
"Subisco attacchi in quantità indu-
striale, continuo a ricevere insulti
e minacce social. Ho spesso
temuto per l'incolumità mia e
della mia famiglia". Lo ha detto
Ilaria Cucchi sentita nel processo
sui depistaggi legati alla morte del
fratello Stefano. "Passo buona
parte del mio tempo in commis-
sariato o alla polizia postale per
presentare denunce contro chi
attacca. Tra le accuse più assurde
che mi vengono rivolte c'è quella
che mi sono arricchita con la
morte di mio fratello". In merito
ai soldi ricevuti com'è risarcimen-
to, Ilaria Cucchi ha spiegato che
sono "sono serviti a vivere, a
rimediare ai danni lavorativi e alle
spese processuali di questi undici
anni. La nostra situazione patri-
moniale è devastante. Purtroppo
11 anni sono tanti. Quei soldi
sono serviti ad andare avanti e
non e' rimasto piu' niente". Il
testimone ha poi concluso affer-
mando di non essere "assoluta-
mente contro i Carabinieri, le
forze dell'ordine o le istituzioni.
Anzi credo che la mia battaglia è
stata anche nell'interesse della
parte buona, la stragrande mag-
gioranza, delle forze 

in Breve

Un cittadino italiano residente
in provincia di Cosenza è stato
arrestato dalla Polizia in esecu-
zione di un'ordinanza del gip
su richiesta della Dda di
Catanzaro, per auto-addestra-
mento ad attività con finalità di
terrorismo anche internaziona-
le. Nel materiale informatico

sequestrato gli investigatori
hanno trovato manuali di istru-
zioni sulla realizzazione di
ordigni, tutorial sulla conduzio-
ne di operazioni terroristiche,
documenti esplicativi sull'auto
addestramento per il compi-
mento di attentati, nonché
video ed immagini cruente di

esecuzioni dell'Isis, riviste uffi-
ciali delle agenzie mediatiche
dell'Isis, Al Qaeda e altri gruppi
terroristici, oltre a documenti in
lingua araba auto prodotti dal-
l'indagato.  Il provvedimento è
scaturito da un'indagine, deno-
minata "Miraggio", condotta
dalla Digos Distrettuale di
Catanzaro e di Cosenza, dal
Servizio Polizia Postale e delle
Comunicazioni e dal Servizio
per il Contrasto all'Estremismo
e Terrorismo Esterno della
Dcpp/Ucigos, diretta e coordi-
nata dalla Direzione distrettua-
le antimafia e antiterrorismo di
Catanzaro con il procuratore
Nicola Gratteri, il procuratore
aggiunto Vincenzo Capomolla

e il pm Graziella Viscomi. Gli
accertamenti sono iniziati in
relazione alla segnalazione
acquisita nell'ambito della col-
laborazione internazionale,
sulla condivisione, su una piat-
taforma digitale di contenuti, in
lingua araba, di propaganda del
terrorismo di matrice jihadista.
Approfondimenti investigativi,
attività tecnico-informatiche
intercettazioni telematiche
hanno portato la polizia a con-
centrare l'attenzione sull'inda-
gato. In particolare le intercetta-
zioni telematiche hanno fatto
emergere come il soggetto
disponesse di numerosi account
su piattaforme social
(Telegram. Rocket Chat, Riot)

attraverso i quali partecipava a
gruppi chiusi di connotazione
jihadista per accedere ai quali
bisognava essere accreditati e
quindi ritenuti affidabili dagli
amministratori dei canali. Il
quadro indiziario, secondo l'ac-
cusa, è stato confermato dalle
risultanze delle intercettazioni
ambientali e telefoniche oltre
che dal contenuto del materiale
sequestrato durante le indagini,
dispositivi telefonici e informa-
tici, memorie Usb, documenti e
manoscritti.

Si addestrava per atti di terrorismo,
arrestato cittadino italiano a Cosenza



Severino Antinori, il ginecologo imputato per la presunta 'ra-
pina' di ovuli a una infermiera spagnola, avvenuta alla clini-
ca Matris di Milano nell'aprile 2016, è stato condannato in via
definitiva a 6 anni e 6 mesi di carcere. Lo ha deciso ieri la
seconda sezione della Corte di Cassazione, che ha ridotto la
pena infitta in appello a 7 anni e 10 mesi.

Rapina a mano armata
ai danni di un lavorato-
re delle Poste che aveva
con sé i contanti delle
pensioni da consegnare
alla filiale della città. Il
fatto si è verificato in
pieno centro cittadino.Il
furgone portavalori si è
fermato in piazza della
Repubblica. Dal mezzo, impossibilitato a raggiungere l'ufficio
postale per via dei vicoletti che non ne consentono l'accesso, è
sceso un dipendente che ha iniziato a dirigersi verso il locale ma
una volta imboccato la stradina interna è stato avvicinato da una
persona travisata e con in pugno una pistola che ha puntato con-
tro l'impiegato, costringendolo a consegnargli il denaro. Il rapi-
natore si è dileguato tra le viuzze circostanti. È stato lo stesso
dipendente delle poste a lanciare l'allarme. È subito scattato il
piano antirapina disposto dall'Arma dei carabinieri i quali hanno
cinturato il centro storico alla ricerca del malvivente. Le ricerche,
però, si sono rivelate senza esito.

Il gup del Tribunale di Bari
Giovanni Anglana ha condan-
nato a pene fino ai 18 anni di
reclusione 25 presunti affiliati
alla mafia foggiana accusati, a
vario titolo, di associazione
mafiosa, estorsioni e rapine
aggravate, detenzione illegale
di armi e tentato omicidio. Il
giudice, al termine del proces-
so celebrato con il rito abbre-
viato, ha condannato gli impu-
tati anche a risarcire le costitui-
te parti civili, un imprenditore
vittima di estorsioni, finito
sotto scorta dopo aver denun-
ciato i suoi aguzzini, Regione
Puglia, Comune di Foggia,
Confindustria Puglia,
Confindustria Foggia,
Fondazione Antiracket Puglia

e l'associazione 'Panunzio' di
Foggia.   Alla lettura del dispo-
sitivo, nell'aula bunker di
Bitonto, erano presenti, oltre ai
legali di imputati e parti civili e
agli imputati, collegati in
video-conferenza da diverse
carceri italiane, i pm della Dda
che hanno coordinato le inda-
gini, Lidia Giorgio e Federico
Perrone Capano, l'aggiunto
Francesco Giannella e il procu-
ratore facente funzione
Roberto Rossi.    

Preso con armi 
e droga, finisce al fresco
affiliato del potente
clan Contini di Napoli

Pizzo Calabro: addio
pensioni, dipendente
delle Poste rapinato 
di tutti i contanti

La Camorra gli aveva ucciso il padre
nel 2008, tornano a chiedergli il pizzo
Ex sindaco di Calvizzano (Napoli) si rifiuta di pagare e denuncia il fatto
La camorra gli aveva ucciso il
padre nel 2008 e, proprio per
questo motivo, non ha esitato
un attimo: Giuseppe Granata,
ex sindaco di Calvizzano
(Napoli), non solo si è rifiutato
di pagare ma ha anche deciso
di denunciare subito il suo
aguzzino, che voleva costrin-
gerlo a versare denaro per
sostenere le famiglie dei carce-
rati. E' accaduto nel Casertano,
precisamente a Castel
Volturno, dove i carabinieri, al
termine di indagini coordinate
dalla Procura di Santa Maria
Capua Vetere, hanno arrestato
per tentata estorsione un uomo

che con la criminalità organiz-
zata non sembra avere nulla a
che fare. Giuseppe Granata è il
titolare di uno stabilimento
balneare che nel luglio del

2018 divenne teatro di un
grave fatto di sangue, un omi-
cidio compiuto dai rimasugli
dell'ala stragista del clan dei
Casalesi, quella facente capo

alla fazione Bidognetti, per
lungo tempo guidata dal killer
Giuseppe Setola, pluricondan-
nato all'ergastolo e autore di
numerosi omicidi e di due
stragi. Un assassinio, quello
del papà di Giuseppe, che si
chiamava Raffaele Granata,
maturato proprio per punire
l'uomo che si era rifiutato di
pagare la tangente alla camor-
ra. Granata, allora 70enne, fu
ammazzato perché qualche
giorno prima aveva cacciato
due estorsori che erano venuti
a chiedere la tangente per
conto del clan Bidognetti di
Casal di Principe. 

Crimine organizzato 
a Foggia, condanne
per 25 appartenenti 
ad un pericoloso clan

Svuotavano i conti correnti in tutta Italia grazie
a convincenti sms falsamente inviati da banche

Fatture false, scoperta dalla Gdf l’evasione

Condanna definitiva 
per il ginecologo
Antinori: 6 anni e mezzo
per rapina di ovuli” 
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Ha cercato inutilmente di eludere i controlli della Polizia di Stato,
Gaetano Girgenti, 67 anni, ritenuto dagli investigatori un "colonnel-
lo" del clan Contini, in passato legato al boss Edoardo Contini.
Girgenti, conosciuto a Napoli con il soprannome di "don Gaetano
cuore di ferro", dopo la sua scarcerazione, avvenuta qualche anno,
avrebbe messo in piedi, sempre secondo gli inquirenti, un "suo"
gruppo malavitoso, attivo nella zona del Vasto e della Ferrovia.
L’uomo è statoarrestato, dagli agenti del Commissariato Vicaria-
Mercato, che l'hanno sorpreso con un revolver modificato e 23 car-
tucce di diverso calibro nel borsello.   I poliziotti hanno deciso così di
perquisire anche la sua abitazione: una volta entrati in casa, la sua
compagna, B.A., una tunisina di 63 anni, ha cercato di liberarsi, lan-
ciandola dal balcone, di una busta contenente 51 grammi circa di
cocaina e un bilancino di precisione. A lui viene contestato il porto e
la detenzione di arma clandestina e munizionamento in luogo pub-
blico e la detenzione ai fini di spaccio di sostanza stupefacente. Alla
donna solo quest'ultimo reato. Lui è stato chiuso nella casa circonda-
riale di Napoli-Poggioreale. Lei nel carcere femminile di Pozzuoli.

Scoperta in Campania la centrale operativa. Finiscono nell’inchiesta 50 persone
Mandavano sms sui telefoni dei correntisti
delle banche di tutta Italia e attraverso un
link riuscivano a svuotarne i conti. La poli-
zia postale di Genova è riuscita a sgominare
la banda denunciando quattro persone.
Nell'inchiesta ci sono circa 50 persone inda-
gate. Gli investigatori hanno il sospetto che
dietro ci sia la camorra. La 'Centrale opera-
tiva' è stata individuata in Campania. Le
frodi hanno visto un boom soprattutto nel
periodo del lockdown. Dalle intercettazioni
è emerso che i truffatori insultavano alla
fine della telefonata le vittime. "Ti abbiamo
fregato" o ancora "sei stato un ciambellone".
I colpi messi a segno fruttavano dai 300 euro
ai 55 mila euro. La banda, secondo una
prima stima, si sarebbe impossessata di
circa 300 mila euro da settembre ad ora. 

Sequestro e denunce nel casertano. Operavano
nel settore del commercio all'ingrosso di computer e software
La Guardia di Finanza ha sequestrato su ordine
del Gip del tribunale di Santa Maria Capua
Vetere, beni e disponibilità finanziarie pari a
240mila euro di una società con sede a Santa
Maria a Vico, nel Casertano, e operante nel set-
tore del commercio all'ingrosso di computer e
software; il sequestro ha riguardato anche i
beni del rappresentante legale, che risponde
del reato di dichiarazione fraudolenta median-
te l'uso di fatture per operazioni inesistenti.
Secondo la Procura di Santa Maria Capua
Vetere che ha chiesto e ottenuto il decreto di
sequestro, l'imprenditore, di 44 anni, avrebbe
commesso una ampia frode fiscale dal 2015 al
2018 tramite l'emissione di fatture per opera-
zioni inesistenti, che gli avrebbero consentito di
abbattere il debito fiscale, e di evadere l'Iva e le
altre imposte per quasi un milione di euro. Per

i finanzieri della Compagnia di Marcianise che
hanno realizzato gli accertamenti fiscali, il
44enne titolare della società avrebbe commesso
la frode anche mediante la costituzione di una
società fittizia in Slovenia, e avrebbe investito
nella stessa azienda i proventi illeciti derivanti
dall'evasione, in modo da rendere più difficol-
toso ricostruirne la provenienza. 
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I cinema sono chiusi, le trou-
pe sono al lavoro. Si stanno
producendo molti film e nes-
suno sa, al momento, se e
quando e dove li si potrà
vedere. C’è grande confusio-
ne sotto il cielo, ma chissà se
il momento è propizio? Cosa
sta davvero succedendo al
cinema ai tempi del Covid-
19? “Bianco e Nero”, la rivi-
sta del Centro Sperimentale
di Cinematografia edita con
Edizioni Sabinae, tenta di
rispondere. Nel nuovo
numero (il 598) in libreria dai
primissimi giorni di dicem-
bre, “Bianco e Nero” affronta
un tema di grande attualità,
come già fatto nel 2019 con
uno storico numero doppio
dedicato a Netflix e alle piat-
taforme digitali. “Cinema e
Covid” è il titolo di un fasci-
colo che affronta l’argomen-
to da molteplici punti di
vista: produttivo, economi-

co, distributivo, creativo.
Intervengono grandi registi
che nel corso del 2020 hanno,
nonostante tutto, lavorato:
creando storie legate
all’emergenza sanitaria o
portando a termine progetti
già avviati. Nel numero
potrete leggere le riflessioni
di Elisa Fuksas, Silvia
Napolitano, Costanza
Quatriglio, Michele
Alhaique, Pupi Avati, Marco
Bellocchio, Francesco Bruni,
Walter Fasano, Fabrizio
Gifuni, Mario Martone,
Gianfranco Rosi, Gabriele
Salvatores, Andrea Segre,
Sydney Sibilia, Enrico
Vanzina, Carlo Verdone,
Daniele Vicari. Vengono
intervistati operatori del set-
tore nei campi della produ-
zione, della distribuzione,
dell’esercizio. Si affronta il
tema – sconosciuto ai più –
della gestione e manutenzio-

ne delle sale durante la for-
zata chiusura. Si racconta
cosa succede all’estero,
dall’Europa alla Cina – l’uni-
co paese dove il cinema è
rifiorito… – agli Stati Uniti.
Si analizzano alcuni casi
esemplari: l’uscita di
“Tenet”(che doveva salvare
la stagione, e c’è riuscito solo
in parte), la decisione della
Disney di mandare “Mulan”
direttamente in streaming, il
successo “postumo” di un
film – “Contagion” di
Soderbergh – uscito nel 2011
ma rivelatosi incredibilmen-
te profetico. E si racconta,
anche, cosa è successo al
Centro Sperimentale: la più
importante scuola di cinema
d’Italia, una delle più antiche
e prestigiose del mondo, che
ha dovuto rivedere i propri
programmi didattici alla luce
dei protocolli di sicurezza.
Un numero davvero unico,

che verrà presentato lunedì
30 novembre, alle ore 18.00,
in una edizione speciale dei
“Lunedì della Cineteca” in
collaborazione fra CSC e
Casa del Cinema di Roma:
una diretta Facebook che
potrete seguire in diretta
sulle pagine Facebook di
Casa del Cinema e Cineteca
Nazionale (dove è già pre-
sente al
linkhttps://www.facebo-
ok.com/56922676511/posts
/10157651974456512/?d=n)
e sulla pagina Live
Streaming del sito ufficiale
del CSC,www.fondazio-
necsc.it. Saranno presenti il
presidente del CSC Felice
Laudadio, il direttore della
Casa del Cinema Giorgio
Gosetti, la scrittrice e sceneg-
giatrice Silvia Napolitano, il
critico Enrico Magrelli e il
redattore capo della rivista
Alberto Crespi.

Cinema & Covid-19: il nuovo 
numero della rivista “Bianco e Nero”
Edita dal Centro Sperimentale di Cinematografia e da Edizioni Sabinae, 
racconta il cinema ai tempi della pandemia. Presentazione in diretta Facebook

Tra collegamenti in streaming
per i ringraziamenti dei pre-
miati bloccati dal confinamen-
to e la consegna in presenza di
chi era riuscito ad essere pre-
sente  al Lido, si è celebrato il
miracolo di una Mostra sulla
riuscita della quale pochi
avrebbero scommesso.
I film premiati a Venezia alla
Mostra di settembre sarebbero
dovuti uscire in questi giorni:
ci auguriamo di poterli vedere
presto.
“Nomadland”, film america-

no di Chloè Zhao, vincitore
del Festival, premiato con il
Leone d’Oro, è la storia di una

donna che cerca una vita con
nuovi e liberi orizzonti. La
protagonista è una donna
sulla sessantina che, dopo
essere stata licenziata da
un’azienda che chiude per
crisi, e dopo aver perso il
marito, mette le sue cose in un
furgone e decide di lasciare la
città, alla ricerca di una nuova
vita al di fuori della società
convenzionale e trovando
nella precarietà giornaliera la
sua libertà e la forza di rico-
minciare.
“Nuevo Orden”, di Michel
Franco, film premiato con il
Leone d’Argento - Gran

Premio della Giuria, propone
una visione del Messico come
un paese in cui esistono dispa-
rità sociali ed economiche e un
governo corrotto che reprime
con la violenza le voci dissen-
zienti. La dittatura e le dispa-
rità sociali sono gli aspetti
negativi di una società in cui i
diritti del popolo vengono
continuamente calpestati.  
“Moglie di una spia”: film
giapponese, di Kiyoshi
Kurosawa, Leone d’Argento
per la Migliore Regia, tratta il
tema della fedeltà di coppia,
messa alla prova dalle disav-
venture della seconda guerra
mondiale.  La guerra mondia-
le è vista come un fenomeno
che mette a dura prova tutto,
anche i rapporti familiari e
affettivi. Ma i protagonisti
vogliono continuare ad amar-

si.
“Cari compagni”, film russo,
di Andrei Konchalovsky,
Premio Speciale della Giuria,
parla del comunismo sovietico
degli anni ’60. Calandosi per-
fettamente nel passato con un
bell’effetto di bianco e nero, il
regista presenta l’ideologia di
un regime cinico, autoritario e
totalitario, riportando alla luce
un tragico episodio di repres-
sione politica, oscurato dalla
propaganda. Con quest’opera
Konchalovsky  tratteggia le
prime crepe dell’Unione
Sovietica.
“The Disciple”, del regista e
sceneggiatore indiano
Chaitanya Tamhane, Premio
per la Migliore Sceneggiatura,
è un film che tratta il tema del-
l’evasione intellettuale nell’ar-
te. Il protagonista, costretto a

sopravvivere nella complessa
realtà della metropoli, decide
di prendersi degli spazi di
evasione e di sognare esplo-
rando i piaceri della musica
classica indiana.
“Pieces of Woman”, film del
regista ungherese Kornel
Mundruczò, premiato con la
Coppa Volpi per la miglior
interpretazione femminile (a
Vanessa Kirby), è una storia in
cui la protagonista perde il
figlio alla nascita a causa di un
errore dell’ostetrica e successi-
vamente  entra in un tunnel di
difficili relazioni con il mondo
intero. Il regista racconta di
come si può convivere con un
dolore immenso e di come poi
si può anche rinascere.
“Padrenostro”: il film di
Claudio Noce che ha ottenuto
la Coppa Volpi per la migliore

interpretazione maschile, (per
Pierfrancesco Favino) è un
film autobiografico che parla
del difficile rapporto tra padre
e figlio, specialmente dopo un
attentato terroristico ai danni
del padre, uomo tutto d’un
pezzo, rappresentante delle
istituzioni, poco incline a
manifestare in famiglia le sue
emozioni. 
“Sun children”, dell’iraniano
Majid Majidi, premiato con il
Premio M. Mastoianni per il
miglior attore emergente (per
Rouhollh Zamani), tratta il
tema dei diritti negati ai bam-
bini. In una società che non dà
loro alcuna opportunità, i
minori vengono privati del
diritto all’istruzione, sono sog-
getti ad abusi e costretti a
lavorare e a commettere anche
piccoli crimini per mantenere
le loro famiglie.
Le tematiche scelte dai film
premiati affrontano problemi
di grande attualità: dittatura e
oppressione dei popoli, dispa-
rità sociali, radicali cambia-
menti dell’esistenza, danni
della guerra sui legami affetti-
vi, desiderio di evasione dalle
costrizioni sociali, di libertà e
ricostruzione, diritti negati ai
minori e incomunicabilità
familiare.PagInquietanti pre-
sagi sui futuri accadimenti che
propongono spunti per una
seria riflessione.

Iolanda Dolce

I film vincitori della Mostra del Cinema di Venezia: quasi un presagio...

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Uscirà alla fine di novembre
sulle principali piattaforme
digitali “Mi Presento”, il
primo inedito di Magan
Rodriguez prodotto da
Stefano Stefanelli in collabo-
razione con Alma Music &
video. Le musiche sono di
Alessandro Massa, il testo
di Magan Rodriguez. Il 2
dicembre sarà online il
videoclip ufficiale sul suo
canale Youtube.
“Mi Presento nasce come
uno sfogo”, spiega la ragaz-

za che, nonostante la giova-
nissima età, ha grinta da
vendere. “Parlo della mia
storia, della mia vita, ma,
soprattutto, delle difficoltà
che ho dovuto affrontare
negli anni. Non sono mai
stata una che aveva i vestiti
firmati, ma ho sempre lotta-
to per inseguire i miei sogni.
Fino ad arrivare alla vittoria
di Miss Teenager Original.
Con questa canzone rap
voglio mostrare tutto quello
che sono: presentarmi,

senza nascondere nulla.
Non mi è mai importato che
gli altri mi vedessero diver-
sa perché facevo cose che a
loro non interessavano. E
oggi sono fiera mostrare a
tutti quello che so fare”. 
Magan ha 17 anni e vive a
Mariano Comense (Como),
ma ha trascorso l’infanzia
negli Stati Uniti. 
La mamma è italiana, men-
tre il papà è domenicano.
Suona l’ukulele, il pianofor-
te e canta hip hop con un

ritmo che ha innato.
Frequenta il liceo linguistico
con ottimi risultati. 

Nel 2019 è stata incoronata
da Valeria Marini Miss
Teenager Original Italia. Ha
iniziato a mostrare interesse
per la musica a tre anni
quando, nel salotto di casa,
fingeva di esibirsi al piano-
forte cantando. Frequenta
corsi di danza moderna, tip
tap, hip hop, popping e
break dance. Vince numero-
se borse di studio che le per-
mettono di studiare con
coreografi di fama interna-
zionale. 

Col tempo scopre di saper
cantare e rappare in inglese
in modo sorprendente e di
poter accompagnare la sua
voce suonando l’ukulele.
Inizia così a scrivere testi.
Nonostante la giovanissima
età Magan ha le idee chiare:
vuole diventare una pop
star come Rihanna e
Beyoncé e rappare come
Eminem. E magari calcare
un giorno palcoscenici
importanti come quelli di
Broadway.
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In uscita sulle piattaforme digitali il primo inedito della cantante lanciata da Miss Teenager Original

“Mi presento”... Magan Rodriguez 
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